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Заседание открывается в 9 ч. 35 м.

Выражение признательности предыдущему 
Председателю

Председатель (говорит по-испански): Посколь-
ку это первое открытое заседание Совета Безопас-
ности в октябре, я хотел бы воспользоваться этой 
возможностью, чтобы от имени Совета воздать 
должное Постоянному представителю Соединен-
ных Штатов Америки Ее Превосходительству по-
слу Никки Хейли за ее работу на посту Председа-
теля Совета в сентябре. Уверен, что выступаю от 
имени всех членов Совета, выражая нашу глубокую 
признательность послу Хейли и ее делегации за вы-
сокое дипломатическое мастерство, с которым они 
руководили работой Совета в прошлом месяце.

Выражение сочувствия жертвам землетрясения 
и цунами в Сулавеси, Индонезия

Председатель (говорит по-испански): От имени 
Совета я хотел бы почтить память всех жертв про-
изошедшего в пятницу разрушительного землетря-
сения и цунами, которые обрушились на Сулавеси, 
Индонезия. Члены Совета Безопасности выражают 
свои глубочайшие соболезнования родным и близ-
ким погибших, а также народу и правительству 
Индонезии.

Я прошу членов Совета встать и почтить ми-
нутой молчания память жертв этого стихийного 
бедствия.

Члены Совета соблюдают минуту молчания.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Брифинги председателей вспомогательных 
органов Совета Безопасности

Председатель (говорит по-испански): Совет 
Безопасности приступает к рассмотрению пункта 
своей повестки дня.

Сначала я выступлю с совместным заявлением 
от имени комитетов, учрежденных резолюциями 
1267 (1999), 1989 (2011) и 2253 (2015), 1373 (2001) и 
1540 (2004). После этого совместного заявления Со-
вет заслушает брифинги председателей этих трех 
комитетов.

Сейчас я сделаю совместное заявление от име-
ни комитетов 1267, 1373 и 1540.

От имени председателей Комитета, учрежден-
ного резолюциями 1267 (1999), 1989 (2011) и 2253 
(2015) по «Исламскому государству Ирака и Ле-
ванта» (ДАИШ), «Аль-Каиде» и связанным с ними 
лицам, группам, предприятиям и организациям; 
Комитета, учрежденного резолюцией 1373 (2001) 
о борьбе с терроризмом; и Комитета, учрежден-
ного резолюцией 1540 (2004), я имею честь кратко 
проинформировать членов Совета Безопасности о 
работе трех комитетов, в том числе о текущем со-
трудничестве между тремя комитетами и их соот-
ветствующими группами экспертов.

Три Комитета работают в условиях значитель-
ного усложнения глобальной ситуации в области 
безопасности, повышения ее нестабильности и на-
пряженности. Терроризм по-прежнему представля-
ет серьезную угрозу для международного мира и 
безопасности. Террористы, террористические орга-
низации и связанные с ними группы и ячейки про-
должают приспосабливать свои тактические при-
емы и методы к меняющимся условиям, в том числе 
путем использования современных средств связи 
для вербовки сторонников, получения финансиро-
вания, планирования и совершения нападений на 
слабозащищенные цели и подстрекательства к со-
вершению таких действий.

Возвращающиеся и перемещающиеся иностран-
ные боевики-террористы создают новые угрозы и 
вызовы для стран их происхождения и гражданства 
и третьих стран. Глобализация, стремительный на-
учно-технический прогресс и постоянно меняющи-
еся условия торговли не только создают огромные 
преимущества, но и порождают новые риски, в том 
числе в плане распространения оружия массового 
уничтожения и терроризма. Три комитета подчер-
кивают важность учета потенциальных катастро-
фических последствий попадания ядерного, хими-
ческого или биологического оружия в руки негосу-
дарственных субъектов, в том числе террористов.

Три комитета осведомлены о том, что террори-
стические группы и их сторонники готовы повсе-
местно совершать акты крайнего насилия, которые 
могут привести к катастрофическим гуманитар-
ным, экономическим, социальным и политическим 
последствиям. Три комитета и их соответствую-
щие группы экспертов стремятся в рамках их со-



18-30204 3/30

03/10/2018 Брифинги председателей вспомогательных органов Совета Безопасности S/PV.8364

ответствующих мандатов содействовать принятию 
более современных и эффективных мер в сферах 
нераспространения, применения санкций, борьбы 
с финансированием терроризма, пограничного кон-
троля и правоохранительной деятельности, меж-
дународного сотрудничества судебных органов, 
судебного преследования, реабилитации и реинте-
грации, противодействия распространению терро-
ристических идей и работы с населением на осно-
ве соблюдения прав человека, уважения принципа 
верховенства права и учета гендерных вопросов.

В рамках этого широкого спектра мер три вспо-
могательных органа продолжают придавать боль-
шое значение координации деятельности и сотруд-
ничеству между их соответствующими группами 
экспертов, Группой по аналитической поддержке 
и наблюдению за санкциями, учрежденной во ис-
полнение пункта 7 резолюции 1526 (2004); Испол-
нительным директоратом Контртеррористического 
комитета (ИДКТК) и Группой экспертов Коми-
тета, учрежденного резолюцией 1540 (2004). Три 
комитета продолжают прилагать усилия для рас-
ширения обмена информацией путем проведения 
совместных совещаний и призывают связанные с 
ними группы экспертов и впредь активизировать 
их сотрудничество.

В соответствии с резолюцией 2368 (2017) Коми-
тет 1267 и Контртеррористический комитет (КТК) 
провели ряд согласованных и более целенаправлен-
ных информационно-просветительских меропри-
ятий. Комитеты провели совместный брифинг по 
Центральной Азии 2 июля.

Три комитета по-прежнему считают, что такие 
скоординированные мероприятия являются исклю-
чительно важными инструментами в деле укрепле-
ния их диалога с государствами-членами, содей-
ствия улучшению общего понимания их разных, но 
взаимодополняющих мандатов, а также оказания 
государствам-членам помощи в осуществлении со-
ответствующих резолюций Совета Безопасности.

Экспертные органы трех комитетов продолжа-
ют тесно сотрудничать друг с другом в работе с 
государствами-членами путем обмена информаци-
ей, координации поездок с учетом их соответству-
ющих мандатов в случае необходимости, а также 
поощрения и отслеживания технической помощи, 
оказываемой государствам-членам для осущест-
вления ими надлежащих резолюций Совета Без-

опасности. В этой связи я хотел бы подчеркнуть, 
что Исполнительный директорат Контртеррори-
стического комитета и Группа экспертов Комите-
та, учрежденного резолюцией 1540 (2004), приняли 
участие в двух совместных поездках в Армению и 
Грузию в июле. Группа по аналитической поддерж-
ке и наблюдению за санкциями, учрежденная резо-
люцией 1526 (2004) Совета Безопасности, вместе с 
Исполнительным директоратом посетила Эфиопию 
и Нигер и примет участие в поездке в Мали в октя-
бре. В этом месяце Группа по наблюдению и Груп-
па экспертов Комитета, учрежденного резолюцией 
1540 (2004), примут участие в совместном семина-
ре, который будет организован в Зимбабве в под-
держку деятельности по наращиванию потенциала 
в области противодействия финансированию тер-
роризма и его распространению.

Три комитета поддерживают тесное сотрудни-
чество с контртеррористическими органами Орга-
низации Объединенных Наций. Совместно с заме-
стителем Генерального секретаря, возглавляющим 
Контртеррористическое управление Организации 
Объединенных Наций, и исполняющим обязанно-
сти руководителя Исполнительного директората 
Контртеррористического комитета председатели 
Комитета 1267 и Контртеррористического комите-
та выступили на заседании Совета по теме «Угрозы 
международному миру и безопасности, создава-
емые террористическими актами», состоявшемся 
28 сентября 2017 года (см. S/PV.8059). Председатели 
Комитета 1267 и Контртеррористического комите-
та 28 июня приняли участие в Конференции высо-
кого уровня Организации Объединенных Наций с 
участием руководителей контртеррористических 
ведомств государств-членов, созванной по иници-
ативе Генерального секретаря. Кроме того, Испол-
нительный директорат Контртеррористического 
комитета и Группа по наблюдению продолжают 
работать в тесном контакте над подготовкой докла-
дов Генерального секретаря об угрозе, создаваемой 
«Исламским государством Ирака и Леванта».

Три экспертных органа по-прежнему взаимо-
действуют и ведут диалог с различными междуна-
родными и региональными организациями, с кото-
рыми у них есть общие интересы, в целях изучения 
путей дальнейшей активизации выполнения ими 
своих соответствующих мандатов на скоординиро-
ванной и взаимодополняющей основе. Три эксперт-
ных органа продолжают участвовать в платформах, 



S/PV.8364 Брифинги председателей вспомогательных органов Совета Безопасности 03/10/2018

4/30 18-30204

представляющих общий интерес, таких как Целевая 
группа по осуществлению контртеррористических 
мероприятий и ее рабочие группы, а также Группа 
разработки финансовых мер (ФАТФ). Исполнитель-
ный директорат и Группа по наблюдению приняли 
участие в мероприятиях по проведению углублен-
ного обзора системы предварительного сбора ин-
формации о пассажирах и намерены присоединить-
ся к аналогичной работе над записями регистрации 
пассажиров.

Кроме того, Исполнительный директорат вы-
ступает в качестве координатора ФАТФ для экс-
пертных органов Организации Объединенных На-
ций, базирующихся в Нью-Йорке, и координирует 
подготовку докладов о совместной деятельности 
три раза в год, которые представляются на каждом 
пленарном заседании ФАТФ. Исполнительный ди-
ректорат занимается также планированием и коор-
динацией ежегодных совещаний с участием секре-
тариата ФАТФ и экспертных органов в Нью-Йорке. 
Исполнительный директорат является одним из 
координаторов Организации Объединенных На-
ций для Азиатско-Тихоокеанской группы по борьбе 
с отмыванием денег и собирает соответствующую 
информацию от других учреждений Организации 
Объединенных Наций, таких как Группа по наблю-
дению 1267 и Группа экспертов Комитета, учреж-
денного резолюцией 1540 (2004), в целях подготов-
ки и представления ежегодных докладов наблю-
дателей Организации Объединенных Наций для 
Азиатско-Тихоокеанской группы. Исполнительный 
директорат активно содействует диалогу между 
Евразийской группой по противодействию легали-
зации преступных доходов и финансированию тер-
роризма и Группой по наблюдению, благодаря чему 
в мае Группа по наблюдению получила статус на-
блюдателя в Евразийской группе.

Когда две или несколько групп участвуют в 
одном и том же мероприятии, в частности в пле-
нарных заседаниях ФАТФ и аналогичных ей регио-
нальных органов, они, как правило, обмениваются 
информацией. В мае 2017 года Исполнительный ди-
ректорат Контртеррористического комитета при-
гласил Группу по наблюдению к участию в реги-
ональном семинаре по вопросам борьбы с финан-
сированием терроризма, который был организован 
Международным учебно-методическим центром 
финансового мониторинга Евразийской группы 
совместно с Антитеррористическим центром го-

сударств-участников Содружества Независимых 
Государств. Исполнительный директорат и Группа 
по наблюдению совместно внесли вклад в работу 
Организации Объединенных Наций по подготовке 
заключительной декларации конференции по борь-
бе с финансированием ДАИШ и «Аль-Каиды», со-
стоявшейся в апреле в Париже.

Три экспертных органа продолжают регулярно 
проводить неофициальные заседания. Контртерро-
ристический комитет также систематически при-
глашает два других экспертных органа на свои 
тематические брифинги и официальные заседа-
ния. Комитет пригласил Комитет, учрежденный 
резолюциями 1267 (1999), 1989 (2011) и 2253 (2015) 
по «Исламскому государству Ирака и Леванта» 
(ДАИШ), «Аль-Каиде» и связанным с ними лицам, 
группам, предприятиям и организациям, принять 
участие в совместных открытых брифингах, таких 
как брифинг по проблемам борьбы с терроризмом 
в Западной Африке и проведенный совместно с 
Комитетом, учрежденным резолюцией 1970 (2011) 
по Ливии, брифинг по проблемам борьбы с терро-
ризмом в Ливии — оба мероприятия были органи-
зованы в июне 2017 года. Кроме того, Контртер-
рористический комитет пригласил экспертные 
органы двух других комитетов на состоявшийся 
в октябре 2017 года брифинг, посвященный роли 
финансовых учреждений в борьбе с терроризмом, 
и состоявшийся в декабре 2017 года брифинг по 
вопросу о виртуальной валюте и противоправном 
использовании новых технологий для финансиро-
вания терроризма.

В своем заявлении Председателя S/PRST/2018/9 
от 8 мая Совет Безопасности просил Контртерро-
ристический комитет, Комитет, учрежденный ре-
золюциями 1267 (1999), 1989 (2011) и 2253 (2015), 
и Комитет, учрежденный резолюцией 1988 (2011), 
провести в ближайшие 12 месяцев специальное со-
вместное заседание для решения проблемы связи 
между международным терроризмом и транснацио-
нальной организованной преступностью. Эксперт-
ные органы также обменивались актуальными экс-
пертными знаниями и опытом в ходе внутренних 
тематических мероприятий в области профессио-
нальной подготовки и брифингов с участием внеш-
них партнеров и других субъектов.

Три комитета и их соответствующие экспертные 
органы продолжат сотрудничать и координировать 
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свою деятельность с учетом своих мандатов в целях 
выработки эффективного и действенного подхода к 
борьбе с терроризмом и распространением оружия 
массового уничтожения негосударственными субъ-
ектами и среди них. Три комитета подтверждают 
свою неизменную готовность оказывать поддержку 
государствам-членам в этих глобальных усилиях. 
Председатели трех комитетов привержены про-
ведению встреч на регулярной основе, по крайней 
мере два раза в год, в интересах улучшения коор-
динации и обсуждения приоритетных областей для 
возможных совместных действий. Три комитета 
рассчитывают получать дальнейшие указания от 
Совета Безопасности в областях, представляющих 
общий интерес, и намерены продолжать повышать 
эффективность своей совместной деятельности.

Сейчас я возвращаюсь к своим обязанностям 
Председателя Совета Безопасности.

Я предоставляю слово послу Кайрату Умарову, 
Председателю Комитета, учрежденного резолюци-
ями 1267 (1999), 1989 (2011) и 2253 (2015) по «Ис-
ламскому государству Ирака и Леванта» (ДАИШ), 
«Аль-Каиде» и связанным с ними лицам, группам, 
предприятиям и организациям.

Г-н Умаров (Казахстан) (говорит по-английски): 
Г-н Председатель, поскольку это первое официаль-
ное заседание под Вашим руководством, я хотел бы 
поздравить Боливию с вступлением на пост Пред-
седателя Совета Безопасности в октябре и пожелать 
Вам успешной работы. Кроме того, мы хотели бы 
поблагодарить делегацию Соединенных Штатов за 
умелое руководство работой Совета Безопасности 
в сентябре.

От имени Комитета, учрежденного резолюци-
ями 1267 (1999), 1989 (2011) и 2253 (2015) по «Ис-
ламскому государству Ирака и Леванта» (ДАИШ), 
«Аль-Каиде» и связанным с ними лицам, группам, 
предприятиям и организациям, я хотел бы предста-
вить краткую информацию о ходе работы Комитета 
во исполнение пункта 46 резолюции 2368 (2017).

В период после проведения предыдущего со-
вместного брифинга, состоявшегося в Совете в 
мае 2017 года (см. S/PV.7936), Комитет продол-
жал уделять особое внимание растущей угрозе 
международному миру и безопасности, создавае-
мой «Исламским государством Ирака и Леванта» 
(ИГИЛ/ДАИШ), «Аль-Каидой» и связанными с 

ними организациями. Меры реагирования в связи 
с этой угрозой международному миру и безопасно-
сти должны быть всеобъемлющими и скоордини-
рованными и предусматривать применение целого 
ряда инструментов. Важной частью этого инстру-
ментария является режим санкций, введенный ре-
золюцией 1267, и Комитет по-прежнему взаимодей-
ствует с государствами-членами для обеспечения 
ее эффективного осуществления.

Согласно последнему докладу (см. S/2018/705) 
Группы по аналитической поддержке и наблюде-
нию за санкциями, характер угрозы, создаваемой 
ИГИЛ/ДАИШ, «Аль-Каидой» и связанными с ними 
организациями, за последний год претерпел новые 
изменения. Несмотря на военное поражение в Ира-
ке и Сирийской Арабской Республике в 2017 году, в 
начале 2018 года члены ИГИЛ сплотились, и груп-
пировка все еще контролирует небольшие участки 
территории в Сирии. Данной группировке удалось 
осуществить добычу некоторого объема нефти и 
организовать ряд нападений, в том через границу 
с Ираком.

При этом «Аль-Каида» по-прежнему сохраняет 
жизнестойкость в Сирийской Арабской Республи-
ке, где в данный момент наиболее сильной терро-
ристической группой является, вероятно, Фронт в 
защиту народа Леванта «Ан-Нусра». «Аль-Каида» и 
связанные с ней группы превосходят по силе ИГИЛ 
в Йемене, Сомали и некоторых районах Западной 
Африки, в то время как ее альянс с «Талибаном» 
и другими террористическими группами в Афгани-
стане остается прочным, несмотря на соперниче-
ство со стороны местной группировки, связанной с 
ИГИЛ. Вызывает обеспокоенность сохранение ко-
алиции террористических групп в Мали и Сахеле, 
которая может быть использована в качестве моде-
ли сотрудничества и обмена между террористами в 
других регионах.

Согласно оценкам, по состоянию на июнь чис-
ленность ИГИЛ в Ираке и Сирийской Арабской Ре-
спублике составляет от 20 000 до 30 000 человек, 
которые относительно равномерно распределены 
между двумя странами. Существенный компонент 
этой группы представляют собой иностранные бо-
евики-террористы. В ряде регионов, в том числе в 
Ираке, в Сирийской Арабской Республике, в Цен-
тральной Азии и Северной Африке, существует 
угроза, обусловленная возвращением и перемеще-
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нием боевиков. Поэтому необходимо расширять об-
мен информацией между государствами-членами.

В то же время численность ИГИЛ в Афганиста-
не составляет от 3500 до 4000 человек. Несмотря на 
давление со стороны Афганских национальных сил 
обороны и безопасности и международной коали-
ции, группировка пытается расширить свое при-
сутствие. В этих условиях соседние страны выра-
зили обеспокоенность в связи с террористической 
угрозой, по-прежнему исходящей из Афганистана, 
и увеличением числа боевиков ИГИЛ, которые пе-
реселяются в Афганистан из Сирии и Ирака.

Меняющийся характер этой угрозы также на-
шел отражение в ряде новых резолюций Совета, 
которыми была расширена сфера деятельности Ко-
митета и Группы по наблюдению. В июле 2017 года 
Совет принял резолюцию 2368 (2017), в которой 
продлевается действие таких мер, как заморажи-
вание активов, запрет на поездки и оружейное эм-
барго в отношении всех физических и юридических 
лиц, внесенных в санкционный перечень в отноше-
нии ИГИЛ и «Аль-Каиды». В той же резолюции Со-
вет продлил до 17 декабря 2021 года мандаты Груп-
пы по наблюдению и Канцелярии Омбудсмена.

В резолюции 2379 (2017) от сентября 2017 года 
Совет просил о создании следственной группы во 
главе со специальным советником для того, чтобы 
по просьбе властей, проводящих расследования в 
третьих странах, оказывать им поддержку в нацио-
нальных усилиях или проводимых ими расследова-
ниях в целях привлечения ИГИЛ к ответственности 
за деяния, которые могут быть квалифицированы 
как военные преступления, преступления против 
человечности и геноцид, совершенные данной тер-
рористической группой в Ираке. Совет также про-
сил эту следственную группу сотрудничать с Груп-
пой по наблюдению, и любыми другими соответ-
ствующими надзорными органами. Я встретился со 
Специальным советником г-ном Каримом Асадом 
Ахмадом Ханом для обсуждения того, каким обра-
зом Комитет может помочь следственной группе в 
выполнении ее мандата.

В резолюции 2388 (2017), принятой в ноябре 
2017 года, Совет вновь выразил осуждение всех 
актов незаконной торговли, прежде всего торгов-
ли людьми, осуществляемой ИГИЛ, и подчеркнул 
важность сбора и сохранения доказательств в отно-
шении таких актов, с тем чтобы все ответственные 

за это могли быть привлечены к ответственности. 
Совет также обратился к Группе по наблюдению с 
просьбой и далее включать в свои обсуждения во-
прос о торговле людьми в районах вооруженного 
конфликта и об использовании сексуального наси-
лия в условиях вооруженного конфликта, посколь-
ку данный вопрос связан с деятельностью ИГИЛ и 
«Аль-Каиды», и надлежащим образом представлять 
Комитету, учрежденному резолюцией 1267 (1999), 
доклады об этих обсуждениях.

Двадцать первого декабря 2017 года Совет Без-
опасности принял резолюцию 2396 (2017), в кото-
рой подчеркивается угроза, обусловленная возвра-
щением и переселением иностранных боевиков-
террористов; на государства-члены возлагаются 
новые обязательства по содействию обнаружению 
перемещений террористов; Комитету поручается 
уделять особое внимание угрозе, создаваемой ино-
странными боевиками-террористами.

Для выполнения всех этих резолюций необхо-
димо, чтобы государства-члены взаимодейство-
вали с Комитетом и Группой по наблюдению и 
предоставляли им актуальную информацию об из-
менениях в характере угрозы, в том числе об ино-
странных боевиках-террористах, фигурирующих в 
перечне лицах и организациях, и о ходе осущест-
вления санкционных мер. Для обеспечения приме-
нения санкций в полном объеме и повышения их 
эффективности члены Комитета также посещают 
отдельные страны.

В этой связи хотелось бы отметить, что в моем 
качестве Председателя как Комитета 1267, так и Ко-
митета, учрежденного резолюцией 1988 (2011), 29 и 
30 октября прошлого года я посетил Афганистан. 
Меня сопровождали представители Комитета и 
Группы по наблюдению. Помощь в подготовке ви-
зита оказала Миссия Организации Объединенных 
Наций по содействию Афганистану, с тем чтобы мы 
могли из первых рук получить информацию об осу-
ществлении и эффективности санкционных мер и 
наладить активный диалог и взаимодействие меж-
ду афганскими партнерами и комитетами. Кроме 
того, в августе 2017 года я посетил Сингапур и Ма-
лайзию, а в марте текущего года — Филиппины для 
обмена информацией, касающейся угрозы ИГИЛ в 
регионе, а также рассмотрения вопроса о том, ка-
ким образом осуществление режима санкций мо-
жет оказать поддержку странам Юго-Восточной 
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Азии, вынужденными противодействовать ИГИЛ, 
«Аль-Каиде» и связанными с ними группам.

Комитет ведет санкционный перечень и обнов-
ляет его в целях содействия осуществлению санк-
ционных мер. С момента проведения в мае 2017 года 
последнего совместного брифинга в перечень были 
включены 13 физических лиц и 7 организаций. 
Пять лиц были исключены из перечня. Комитет 
утвердил поправки к содержащейся в санкцион-
ном перечне информации по 16 физическим лицам 
и 6 организациям. На сегодняшний день в санкци-
онном перечне, касающемся ИГИЛ и «Аль-Каиды», 
насчитывается 263 физических лица и 82 организа-
ции. Со времени последнего совместного брифинга 
в Совете Безопасности Комитет на основе представ-
ленной Омбудсменом информации принял решение 
о том, чтобы три лица были исключены из перечня, 
и еще три лица были в нем оставлены. В настоящее 
время Канцелярией Омбудсмена рассматриваются 
три просьбы об исключении из перечня; два дела 
находятся на этапе сбора информации, и одно дело 
находится на стадии обсуждения.

Комитет приветствует тот факт, что г-н Даниэль 
Кипфер Фашати недавно приступил к исполнению 
своих обязанностей в качестве Омбудсмена Коми-
тета по санкциям в отношении ИГИЛ (ДАИШ) и 
«Аль-Каиды». Комитет рассчитывает на сотрудни-
чество с Омбудсменом, учитывая важную роль его 
Канцелярии.

За отчетный период я провел два брифинга 
для заинтересованных государств-членов, 17 октя-
бря 2017 года и 2 августа 2018 года соответствен-
но. Последний брифинг был совместным меропри-
ятием для Комитета, учрежденного резолюцией 
1267 (1999), и Комитета, учрежденного резолюцией 
1988 (2011). Я призываю государства-члены, кото-
рые не являются членами Совета Безопасности, об-
ращаться к Комитету, Группе по наблюдению и в 
Канцелярию Омбудсмена с любыми вопросами и 
проблемами.

Пользуясь этой возможностью, я хотел бы при-
звать государства-члены продолжать взаимодей-
ствовать с Комитетом и Группой по наблюдению, 
поскольку это крайне необходимо для того, чтобы 
санкционный список постоянно обновлялся и ме-
нялся с учетом происходящего, и имеет основопо-
лагающее значение для эффективного сотрудниче-
ства в рамках поддержания режима санкций. В этой 

связи я хотел бы отметить, что в данный момент Ко-
митет проводит ежегодный обзор за 2017 год. Цель 
этой работы заключается в том, чтобы обновлять 
санкционный перечень путем обзора лиц и органи-
заций, в отношении которых имеется недостаточ-
но данных, а также лиц, которые, по сообщениям, 
умерли, и организаций, которые, по сообщениям, 
прекратили свое существование, а также любых 
других лиц и организаций, обзор по которым не 
проводился в течение трех лет или дольше. Я вы-
ражаю благодарность тем государствам-членам, 
которые предоставляют нам информацию, так как 
получить ответы от всех соответствующих госу-
дарств-членов оказалось весьма сложной задачей.

Помимо регулярного проведения обзоров, 
Группа по наблюдению обновляет содержащиеся 
в перечне данные на основе представляемой госу-
дарствами-членами информации. Мы призываем 
государства-члены на постоянной основе предо-
ставлять Группе необходимую информацию. Я так-
же настоятельно призываю те государства-члены, 
которые еще не сделали этого, представить свои 
доклады по осуществлению согласно соответству-
ющим резолюциям.

Я хотел бы в своем качестве Председателя по-
благодарить все государства-члены за их сотрудни-
чество с Комитетом, его Группой по наблюдению и 
Канцелярией Омбудсмена.

Председатель (говорит по-испански): Я благо-
дарю посла Умарова за его брифинг.

Сейчас слово имеет посол Густаво Меса-Куадра 
(Перу), который выступит в своем качестве Пред-
седателя Комитета, учрежденного резолюцией 
1373 (2001) о борьбе с терроризмом.

Г-н Меса-Куадра (Перу) (говорит по-испански): 
Прежде всего я хотел бы поздравить Вас лично, г-н 
Председатель, и Боливию с вступлением на пост 
Председателя Совета Безопасности в этом месяце. 
Я хотел бы также поблагодарить посла Никки Хей-
ли и ее сотрудников за отличное руководство на-
шей работой в сентябре.

(говорит по-английски)

Я благодарю Вас, г-н Председатель, за предо-
ставленную мне возможность кратко проинформи-
ровать Совет Безопасности о работе Контртеррори-
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стического комитета и его Исполнительного дирек-
тората (ИДКТК).

Террористические группировки, в том числе 
«Исламское государство Ирака и Леванта» (ИГИЛ), 
«Аль-Каида» и связанные с ними организации, 
по-прежнему создают серьезную угрозу миру и 
безопасности во всем мире. ИГИЛ понесло значи-
тельные потери, но трансформировалось в глобаль-
ную сеть, которая продолжает мотивировать своих 
сторонников и последователей во всем мире на со-
вершение террористических актов. Все более изо-
щренные методы, которыми пользуются террори-
сты, требуют от нас инновационных мер реагиро-
вания и одновременно повышения эффективности 
и надежности уже принимаемых мер.

Не так давно мы были встревожены потоком 
иностранных боевиков-террористов в зоны кон-
фликта в Ираке и Сирии. Теперь у нас вызывают 
тревогу не только действия иностранных боевиков-
террористов, остающихся в зонах конфликтов, но 
и возвращающиеся или перемещающиеся в другие 
места иностранные боевики-террористы и члены 
их семей, а также потенциальный риск, связанный 
с грядущим освобождением заключенных из числа 
иностранных боевиков-террористов и других лиц, 
осужденных по обвинению в терроризме. В этой 
связи Комитет в настоящее время занимается под-
готовкой специального совещания для обновления 
своих принятых в 2015 году Мадридских руководя-
щих принципов с целью пресечения потоков ино-
странных боевиков-террористов.

Согласно резолюции 2396 (2017), ИДКТК в со-
трудничестве с соответствующими организаци-
ями, в том числе Международной организацией 
гражданской авиации, взаимодействует с государ-
ствами-членами в оказании помощи во внедрении 
систем сбора предварительной информации о пас-
сажирах и регистрации их личных данных, а так-
же в использовании биометрической информации 
для выявления террористов в соответствии с на-
циональным законодательством и международны-
ми стандартами в области прав человека. В связи 
с этим я хотел бы отметить подготовленный Целе-
вой группой по осуществлению контртеррористи-
ческих мероприятий и недавно опубликованный 
Организацией Объединенных Наций сборник прак-
тических рекомендаций по ответственному исполь-

зованию биометрических данных и обмену ими в 
рамках борьбы с терроризмом.

ИДКТК также поддерживает разработку все-
объемлющих и адресных стратегий судебного пре-
следования, реабилитации и реинтеграции бывших 
членов террористических групп, в том числе в бас-
сейне озера Чад. Кроме того, Комитет и ИДКТК по-
прежнему сосредоточены на устранении основных 
трудностей с получением доказательств и юрис-
дикционных проблем, препятствующих попыт-
кам преследовать возвращающихся иностранных 
боевиков-террористов.

Со времени нашего предыдущего брифин-
га (см. S/PV.8127) Совет принял резолюцию 
2395 (2017), продлившей мандат ИДКТК и подтвер-
дившей его роль специального политического орга-
на, осуществляющего свою деятельность под поли-
тическим руководством Комитета. Во исполнение 
этой же резолюции ИДКТК информирует Комитету 
о путях укрепления своих аналитических механиз-
мов и повышения эффективности своего анализа 
для государств-членов, организаций, оказывающих 
техническую помощь, партнеров-исполнителей, 
Контртеррористического управления (КТУ ООН), 
других соответствующих учреждений и между-
народных и региональных организаций. С начала 
2018 года члены ИДКТК по поручению Комите-
та посетили 13 стран для дачи в сотрудничестве с 
международными и региональными организациями 
соответствующих оценок. Хотелось бы отметить, 
что недавно Комитет заручился согласием на посе-
щение Мали и Саудовской Аравии, а Финляндия, 
Соединенное Королевство и Соединенные Штаты 
Америки пригласили оценочные миссии посетить 
эти страны в 2019 году.

Мы обеспокоены воздействием терроризма на 
детей и той ролью, которую играют в террористи-
ческих группах женщины. Хотя женщины часто 
становятся жертвами терроризма, они могут так-
же совершать террористические акты или способ-
ствовать их совершению. В июне Комитет провел 
брифинг по детям и терроризму, в котором приняли 
участие Специальный представитель Генерального 
секретаря по вопросу о детях и вооруженных кон-
фликтах и представители Университета Организа-
ции Объединенных Наций. Аналогичным образом, 
в сентябре Управление Верховного комиссара по 
правам человека и КТУ ООН приняли участие в 
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брифинге в Комитете по правозащитным аспектам 
борьбы с терроризмом, включая права пострадав-
ших и потерпевших. Проблематика прав человека 
и гендерные аспекты учитываются во всей деятель-
ности Комитета и ИДКТК, в том числе в ходе оце-
ночных визитов и тематических брифингов.

Как известно членам Совета, решающее зна-
чение имеет сотрудничество с международными 
и региональными организациями и между ними, 
равно как и между соответствующими подразде-
лениями Организации Объединенных Наций. В 
марте ИДКТК организовал субрегиональные кон-
сультации с участием правительств Афганистана, 
Мальдивских Островов и Шри-Ланки по вопро-
су о содействия принятию и осуществлению на-
циональных стратегий борьбы с насильственным 
экстремизмом. В июле Комитет провел открытый 
брифинг по Центральной Азии, в ходе которого со-
средоточился на нынешней контртеррористической 
ситуации в регионе, на достигнутом пятью государ-
ствами региона прогрессе и на сохраняющихся про-
блемах. Не далее как на прошлой неделе ИДКТК, 
Управление Организации Объединенных Наций по 
наркотикам и преступности (ЮНП ООН) и Между-
народная ассоциация прокуроров совместно опу-
бликовали для сведения следователей, прокуроров 
и центральных органов власти практическое руко-
водство по направлению запросов в другие страны 
о предоставлении электронных доказательств, сви-
детельств и улик.

ИДКТК также продолжает оказывать содей-
ствие в развитии сотрудничества с другими авто-
ритетными организациями и партнерами в частном 
секторе, гражданском обществе и научных кругах, 
в том числе через созданную ИДКТК Глобальную 
контртеррористическую исследовательскую сеть. 
Участники Азиатского диалога по информацион-
но-коммуникационным технологиям и контртер-
рористической деятельности обсуждают проблемы 
борьбы с терроризмом, подстрекательством и воин-
ствующим экстремизмом, ведущим к терроризму, 
совершенствования контртеррористической про-
паганды, улучшения практики частного общения 
в Интернете, а также работу поставщиков услуг и 
вопрос о расширении прав и возможностей онлай-
новых сообществ. В этой связи в мае Комитет про-
вел открытое заседание по вопросам противодей-
ствия распространению террористических идей и 
использованию террористами Интернета.

Центральное место в нашей работе также за-
нимает борьба с финансированием терроризма. 
Директор-исполнитель ИДКТК, в частности, при-
нял активное участие в состоявшейся в апреле в 
Париже международной конференции на тему «Нет 
финансированию террора!». Согласно резолюциям 
2331 (2016) и 2388 (2017), ИДКТК продолжает из-
учать возможные связи между транснациональной 
организованной преступностью и терроризмом, в 
частности, между торговлей людьми и террориз-
мом. В сотрудничестве с УНП ООН и Межрегио-
нальным научно-исследовательским институтом 
Организации Объединенных Наций по вопросам 
преступности и правосудия Комитет в соответ-
ствии с принятым в мае 2018 года заявлением Пред-
седателя Совета Безопасности (S/PRST/2018/9) про-
ведет в октябре открытый брифинг, посвященный 
взаимосвязи между международным терроризмом 
и транснациональной организованной преступно-
стью, а также организует совместное специальное 
заседание на эту тему.

Действуя под руководством Комитета и руко-
водствуясь положениями резолюции 2395 (2017), 
ИДКТК продолжает также укреплять свое сотруд-
ничество с Контртеррористическим управлением. 
Совместный доклад ИДКТК и КТУ ООН о совер-
шенствования координации и сотрудничества был 
издан в качестве документа Совета Безопасности 
(S/2018/435) и в качестве добавления к докладу Гене-
рального секретаря Генеральной Ассамблее о двух-
годичном обзоре Глобальной контртеррористиче-
ской стратегии Организации Объединенных Наций 
(A/72/840, приложение IV). Кроме того, ИДКТК и 
КТУ ООН провели на высоком уровне совместные 
консультации с Ираком, Кенией, Нигерией, Таджи-
кистаном и Туркменистаном. По-прежнему при-
лагаются усилия к тому, чтобы привести работу 
КТУ ООН в соответствие с потребностями в техни-
ческой помощи и рекомендациями, изложенными в 
докладах Комитета по итогам его визитов.

В заключение я хочу подтвердить решимость 
Комитета и ИДКТК разработать и реализовать все-
объемлющие меры реагирования на изменяющиеся 
террористические угрозы в тесном сотрудничестве 
с другими соответствующими структурами Орга-
низации Объединенных Наций и международными 
и региональными партнерами.
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Председатель (говорит по-испански): Я благо-
дарю г-на Меса-Куадру за его брифинг.

Теперь в своем качестве Председателя Комите-
та Совета Безопасности, учрежденного резолюцией 
1540 (2004), хочу поделиться с присутствующими 
следующей информацией.

(говорит по-английски)

Я рад по поручению Комитета Совета Безопас-
ности, учрежденного резолюцией 1540 (2004), до-
ложить о прогрессе, достигнутом со времени пред-
ставления нашего предыдущего отчета в апреле 
2018 года. Мы полностью поддерживаем совмест-
ное заявление, сделанное от имени комитетов, уч-
режденных резолюциями 1267 (1999), 1989 (2011) 
и 2253 (2015) по «Исламскому государству Ирака 
и Леванта» (ДАИШ), «Аль-Каиде» и связанным с 
ними лицам, группам, предприятиям и организа-
циям, а также от имени Контртеррористического 
комитета и Комитета, учрежденного резолюцией 
1540 (2004).

Ключевой задачей Комитета 1540 является 
предотвращение получения ядерного, химического 
и биологического оружия, средств его доставки и 
связанных с ним материалов негосударственными 
субъектами, особенно в террористических целях. 
Хотя мандаты трех комитетов различаются, в не-
которых областях они носят взаимодополняющий 
характер. Сотрудничество между тремя комитета-
ми и экспертами, оказывающими им поддержку, 
важно для содействия эффективному выполнению 
государствами своих обязательств по соответству-
ющим резолюциям Совета Безопасности.

Комитет 1540 по-прежнему обеспокоен по-
тенциальным разрушительным результатом и ка-
тастрофическими последствиями, которые может 
иметь распространение ядерного, химического 
или биологического оружия негосударственными 
субъектами, а также попадание такого оружия в 
руки этих субъектов и применение такого оружия 
в террористических целях. С учетом глобального 
характера проблем, создаваемых распространени-
ем средств и технологий, которые могут использо-
ваться негосударственными субъектами для целей 
программ оружия массового уничтожения, ни одно 
государство не освобождается от принятия всех 
возможных мер для предотвращения такого рас-
пространения в будущем. Закрепляемые в резолю-

ции 1540 (2004) обязательства разработаны именно 
для этой цели.

Полное и эффективное осуществление обяза-
тельств по резолюции 1540 (2004) включает целый 
комплекс мероприятий, помимо принятия и обе-
спечения соблюдения необходимых мер, чтобы не 
допустить производство, приобретение, перевоз-
ку, передачу и применение ядерного, химического 
и биологического оружия и средств его доставки 
негосударственными субъектами, а также нали-
чие у них такого оружия и средств его доставки. 
В этой связи я с удовлетворением констатирую, 
что подавляющее большинство государств проде-
монстрировали готовность соблюдать резолюцию 
1540 (2004) и в своих докладах Комитету 1540 пред-
ставили полезную информацию о мерах, которые 
они приняли или планируют принять для выпол-
нения своих обязательств по этой резолюции. Сто-
ит отметить, что на сегодняшний день 181 страна, 
или более 90 процентов всех государств — членов 
Организации Объединенных Наций, представили 
свои первоначальные доклады. В этом контексте в 
ходе предстоящей поездки в этом месяце два экс-
перта окажут Мали содействие в подготовке перво-
начального доклада по вопросам осуществления 
резолюции 1540 (2004). С тем чтобы точно пред-
ставлять и оценивать ход осуществления также 
важно регулярно представлять дополнительную и 
новую информацию.

Несмотря на то что отчетность имеет большое 
значение, также важна эффективность практиче-
ских мер, принимаемых на национальном уровне 
по осуществлению резолюции 1540 (2004). В числе 
прочих мер этому будет способствовать разработка 
государствами добровольных национальных пла-
нов действий по осуществлению, как рекоменду-
ется в пункте 5 резолюции 2325 (2016). Чтобы этот 
процесс был успешным, осуществление таких пла-
нов действий должно предполагать участие в обе-
спечении соблюдения резолюции 1540 (2004) всех 
ключевых национальных компетентных структур. 
Добровольные национальные планы действий по 
осуществлению помогают также определять меры 
по устранению каких-либо пробелов и недостатков 
в законодательстве, нормах регулирования и наци-
ональных контрольных механизмах, а также опре-
делять области, в которых может потребоваться 
помощь.
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К основным направлениям деятельности Коми-
тета относится взаимодействие и обмен информа-
цией между государствами-членами. Государства-
члены замечательно могут выявлять эффективные 
национальные методы и делиться ими с Комитетом 
1540 и другими партнерами. К примеру, у членов 
Комитета была возможность узнать о совещаниях 
в рамках процесса коллегиального обзора хода осу-
ществления резолюции 1540 (2004), которые были 
организованы Чили и Колумбией и которые состо-
ялись в каждой из этих стран в 2017 году. Это был 
третий коллегиальный обзор в мире и первый — в 
Западном полушарии. В ходе обсуждений подчер-
кивалась значимость процесса коллегиального об-
зора для обеспечения того, чтобы государства-чле-
ны охотно обменивались информацией о проблемах 
осуществления резолюции 1540 (2004) и предлага-
ли идеи относительно эффективных методов осу-
ществления на национальном уровне.

Комитет 1540 признает ключевую роль на-
циональных координаторов, содействующих осу-
ществлению резолюции 1540. Комитет разработал 
региональные учебные курсы для национальных 
координаторов, последними из которых стали кур-
сы в Аддис-Абебе, организованные на платформе 
Африканского союза для координаторов из фран-
коязычных государств Африки, а также курсы в 
Ростове-на-Дону, организованные при поддержке 
Российской Федерации и Организации по безопас-
ности и сотрудничеству в Европе. Региональные 
учебные курсы для национальных координаторов 
не только направлены на укрепление потенциала и 
координационной роли этих структур, но и призва-
ны выстроить интерактивную сеть координаторов 
в целях укрепления сотрудничества и более тесной 
координации действий с Комитетом и между коор-
динаторами в соответствующих регионах.

Одной из приоритетных задач Комитета явля-
ется повышение эффективности системы оказания 
помощи в целях содействия государствам-членам 
в выполнении своих обязательств в соответствии 
с резолюцией 1540 (2004). В частности, Комитет 
стремится передавать просьбы государств об оказа-
нии помощи тем государствам и международным, 
региональным и субрегиональным организациям, 
которые изъявили желание предоставить такую по-
мощь и обладают соответствующими возможностя-
ми. Таким образом, государство или организация, 
оказывающие помощь, могут эффективно реагиро-

вать на поступившие соответствующие просьбы. 
Ожидающие рассмотрения просьбы об оказании 
помощи, поступившие с 2010 года, размещаются на 
домашней странице веб-сайта Комитета 1540. На 
сегодняшний день остается открытой 21 просьба 
об оказании помощи, и по этим просьбам требу-
ется предоставить дополнительное содействие. На 
веб-сайте Комитета 1540 приводится также пере-
чень государств и международных, региональных 
и субрегиональных организаций, которые в целом 
готовы предоставлять помощь.

По состоянию на 30 мая 47 государств и 16 ор-
ганизаций информировали Комитет о программах 
оказания общей помощи, которые могут способ-
ствовать осуществлению резолюции 1540 (2004). 
Те, кто предоставляет помощь, всегда могут пред-
ставить Комитету обновленную информацию о сво-
их программах помощи. Комитет готов разместить 
на своем веб-сайте информацию о новых програм-
мах или информацию о доступных источниках 
помощи.

В ходе осуществления своей программы рабо-
ты Комитет и его Группа экспертов продолжали 
осуществлять в заданном темпе информационно-
пропагандистскую работу. Одним из главных при-
оритетов является прямое взаимодействие с госу-
дарствами посредством организации по их при-
глашению поездок и национальных совещаний в 
формате «круглого стола». В этом процессе особо 
широко задействовались возможности в плане ока-
зания поддержки региональных организаций, в том 
числе Управления Организации Объединенных На-
ций по вопросам разоружения и его региональных 
центров.

Мы также активизировали свое взаимодей-
ствие с международными организациями, манда-
ты которых имеют прямое отношение к резолюции 
1540 (2004), такими как Международное агентство 
по атомной энергии, Организация по запрещению 
химического оружия, Группа имплементационной 
поддержки Конвенции по биологическому оружию, 
Управление Организации Объединенных Наций по 
наркотикам и преступности, Интерпол, Всемир-
ная таможенная организация, а также с органами, 
оказывающими поддержку соответствующим ко-
митетам, например Исполнительным директора-
том Контртеррористического комитета. Я хотел бы 
отметить сотрудничество между Комитетом 1540, 
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его Группой экспертов и этими международными 
организациями.

Ключевое значение для осуществления резо-
люции 1540 (2004) имеет транспарентность и ин-
формационно-пропагандистская работа. С учетом 
этого Комитет ищет способы повышения эффек-
тивности своего веб-сайта. Так, мы продолжили 
публиковать ежеквартальное послание Председа-
теля, аудиторией которого является широкая сеть 
структур, имеющих отношение к работе Комитета 
1540, включая гражданское общество. Прилагаются 
особые усилия для взаимодействия с парламента-
риями, в частности в формате Межпарламентского 
союза (МПС). В этой связи я буду иметь честь вы-
ступить с видеообращением на предстоящем засе-
дании МПС.

Должен подчеркнуть, что осуществление ре-
золюции 1540 (2004) является обязанностью госу-
дарств. Однако эффективное осуществление — это 
не просто обеспечение наличия действующих за-
конодательных или нормативных актов. Это тре-
бует также активного взаимодействия между го-
сударством и соответствующими секторами обще-
ства, включая представителей промышленности, 
научные круги и профессиональные ассоциации. 
Огромное значение для успеха усилий по нерас-
пространению имеет также эффективное партнер-
ство между государственными органами власти и 
промышленностью. Конференции в рамках Висба-
денского процесса призваны развивать такой диа-
лог между государственными органами власти и 
промышленностью.

В заключение я хотел бы подчеркнуть, что 
в основе деятельности Комитета 1540 продол-
жает лежать дух сотрудничества и диалога с 
государствами-членами.

(говорит по-испански)

Сейчас я возвращаюсь к исполнению своих 
функций Председателя Совета.

Сейчас я предоставлю слово членам Совета, 
желающим выступить с заявлениями.

Г-н Коэн (Соединенные Штаты Америки) (гово-
рит по-английски): Позвольте мне воспользоваться 
этой возможностью, чтобы поздравить Боливию 
со вступлением на пост Председателя Совета Без-
опасности. Я желаю Вам, г-н Председатель, вся-

ческих успехов в предстоящие месяцы. Позвольте 
мне также поблагодарить председателей Комитета, 
учрежденного резолюциями 1267 (1999), 1989 (2011) 
и 2253 (2015) по ИГИЛ (ДАИШ), «Аль-Каиде» и 
связанным с ними лицам, группам, предприятиям 
и организациям, Комитета Совета Безопасности, 
учрежденного резолюцией 1540 (2004), и Комитета, 
учрежденного резолюцией 1373 (2001) за активное 
сотрудничество возглавляемых ими комитетов и 
групп экспертов.

В Организации Объединенных Наций мы про-
делали большую работу в деле содействия борьбе 
с «Исламским государством Ирака и Аш-Шама» 
(ИГИШ), «Аль-Каиды» и другими террористиче-
скими организациями. Однако ИГИШ продолжает 
развиваться и вместо открыто действующей стано-
вится подпольной организацией, обладающей се-
тевой структурой со все большим числом ячеек по 
всему миру. В этом году Комитет 1267, в частности, 
назначил координаторов по ИГИШ в Юго-Восточ-
ной Азии и руководителя по ИГИШ в Сахеле. По-
добные ассоциированные структуры ИГИШ спо-
собны создать новые очаги напряженности. Важно, 
чтобы Комитет 1267 оперативно определил все ас-
социированные структуры ИГИШ, чтобы помешать 
им взять на себя функции урезанной центральной 
структуры этой организации. Мы приветствуем на-
значение Даниэля Кипфера Фашати новым омбуд-
сменом Комитета 1267 и рассчитываем на сотруд-
ничество с ним.

Все более актуальным сегодня становится во-
прос нераспространения оружия массового унич-
тожения (ОМУ). В этом году мы столкнулись с 
катастрофическими последствиями применения 
химического оружия государственными и негосу-
дарственными субъектами в Сирии, а в прошлом 
— с чудовищным убийством с помощью отравля-
ющего вещества VX в Малайзии. Коллективно мы 
не можем допустить, чтобы международные нормы, 
запрещающие применение такого опасного оружия, 
перестали действовать, особенно сейчас, когда не-
государственные субъекты все больше ожесточа-
ются и рвутся к обладанию ОМУ.

Все эти три комитета и другие соответствую-
щие подразделения системы Организации Объ-
единенных Наций, включая Контртеррористи-
ческое управление Организации Объединенных 
Наций (КТУ), должны более тесно сотрудничать 
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друг с другом, чтобы лучше координировать свои 
действия и не допускать дублирования в работе. 
В интересах улучшения координации между Кон-
тртеррористическим комитетом и контртеррори-
стическими органами Генеральной Ассамблеи в 
прошлом году мы обновили мандат Исполнитель-
ного директората Контртеррористического ко-
митета (ИДКТК). В свою очередь, ИДКТК и КТУ 
опубликовали совместный доклад (S/2018/435, при-
ложение), в котором намечены практические меры, 
призванные обеспечить учет рекомендаций и ана-
литических выводов ИДКТК в работе КТУ. Это до-
клад является образцовым с точки зрения предла-
гаемых им мер по расширению сотрудничества и 
обеспечению того, чтобы в экспертные страновые 
оценки включались данные анализа технической 
помощи со стороны Организации Объединенных 
Наций в области борьбы с терроризмом. Учитывая 
многообразие угроз, с которыми мы сталкиваемся 
во всем мире, постоянное сотрудничество и обмен 
информацией между экспертными органами Ко-
митета остаются обязательным условием сведения 
к минимуму дублирования и дачи точной оценки 
существующим угрозам, ведущей к практическим 
действиям.

Секретариат и многие государства-члены за-
частую не располагают знаниями местных особен-
ностей, необходимыми для борьбы с террористиче-
ской угрозой во всех частях мира. Именно поэтому 
мы продолжаем выступать за общенациональный 
подход, что означает более активное взаимодей-
ствие с гражданским обществом и неправитель-
ственными организациями. Совместная работа, 
как со структурами Организации Объединенных 
Наций, так и со структурами, не относящимися к 
ней, и в том числе с неправительственными орга-
низациями и организациями гражданского обще-
ства, помогает Организации Объединенных Наций 
и государствам-членам задействовать весь спектр 
экспертных знаний и учитывать самые различные 
точки зрения, что необходимо для более эффектив-
ного выявления и устранения быстро изменяющих-
ся многообразных террористических угроз. Наши 
контртеррористические комитеты должны позабо-
титься о том, чтобы наша контртеррористическая 
аналитика и наши усилия не шли в разрез с наши-
ми международными обязательствами в области 
прав человека и верховенства права. Расширение 

сотрудничества Комитета с правозащитными орга-
нами — это шаг в правильном направлении.

Г-н ван Остером (Нидерланды) (говорит по-
английски): Г-н Председатель, прежде всего, по-
звольте мне поздравить Вас с председательством 
Вашей страны в Совете Безопасности в этом месяце 
и пожелать удачи Вам и Вашей делегации. Вы мо-
жете рассчитывать на нашу всемерную поддержку 
Вашей работы. Позвольте мне также поблагодарить 
послов Никки Хейли и Джонатана Коэна и команду 
за отличное транспарентное руководство работой 
Совета в прошлом, надо признаться, довольно на-
пряженном месяце.

В последний раз мы собирались для обсуж-
дения вопросов борьбы с терроризмом в августе 
(см. S/PV.8330). Тогда я подчеркивал, что терро-
ристическая угроза претерпела изменения, но не 
уменьшилось. Это еще раз подтвердилось на про-
шлой неделе в моей стране, где власти предотвра-
тили крупный террористический акт. Были аресто-
ваны семь человек. Они планировали совершить 
террористический акт на массовом мероприятии в 
Нидерландах, который должен был унести жизни 
как можно большего количества людей. По нашему 
мнению, этот инцидент подчеркивает тот факт, что 
мы не можем успокаиваться на достигнутом. Нель-
зя ослаблять нашу бдительность. Поэтому мы при-
ветствуем нашу сегодняшнюю дискуссию.

Я хочу поблагодарить посла Льорентти Солиса, 
посла Умарова и посла Меса-Куадру за их брифинги 
и за умелую работу на посту председателя своего 
комитета. Я уверен, что все члены Совета понима-
ют, что на них лежит особая ответственность и что 
они несут дополнительную нагрузку. Мы высоко 
оцениваем их важную работу по борьбе с террориз-
мом и отдаем должное усилиям их сотрудников.

В своем выступлении я сосредоточусь на трех 
вопросах: это осуществление резолюций, транспа-
рентность и обеспечение ответственности.

Во-первых, что касается осуществления, то ре-
золюции 1267 (1999), 1373 (2001) и 1540 (2004) со-
ставляют основу работы Совета по борьбе с тер-
роризмом и распространением оружия массового 
уничтожения. На этой основе Совет принимал 
многочисленные последующие резолюции, послед-
ней из которых является резолюция 2396 (2017) о 
возвращающихся и перемещающихся иностранных 
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боевиках-террористах. Эти резолюции можно срав-
нить с домом с несколькими комнатами. Вместе 
с фундаментом и стенами эти комнаты образуют 
прочное, надежное здание. Но для того, чтобы это 
здание могло выдерживать сильные бури, его не-
обходимо содержать в хорошем состоянии. Отсюда 
следует, что определяющее значение имеет осу-
ществление этих резолюций, и здесь решающую 
роль играет работа комитетов, учрежденных резо-
люциями 1267 (1999), 1373 (2001) 1540 (2004), и их 
групп экспертов. Однако успех их работы зависит 
от нас — всех членов Организации Объединенных 
Наций. Мы должны взять на себя ответственность 
за выполнение предусмотренных в этих резолюци-
ях обязательств. Именно по этой причине на про-
шлой неделе наш премьер-министр передал Гене-
ральному секретарю Гутерришу нашу полную базу 
данных о пассажирах. Эта система была разработа-
на в Нидерландах и теперь может использоваться 
Организацией Объединенных Наций для оказания 
помощи государствам-членам в выполнении их 
обязательств в части предоставления информации 
о пассажирах, как это предусмотрено в резолюции 
2396 (2017). В связи с этим мы призываем государ-
ства-члены присоединиться к нам и другим стра-
нам в финансировании проекта Организации Объ-
единенных Наций по внедрению системы данных о 
пассажирах.

Во-вторых, что касается транспарентности. то 
— с позволения Совета, я продолжу свою метафо-
ру — какой смысл строить дом с комнатами, если 
двери в этих комнатах всегда закрыты? Работа на-
ших трех комитетов и их групп экспертов, которую 
мы сегодня обсуждаем, должна быть транспарент-
ной. Двери должны быть открыты. Поэтому мы 
призываем председателей комитетов и экспертов 
продолжить практику совместных брифингов, по-
ездок и рабочих совещаний. Мы призываем их об-
мениваться информацией с другими структурами 
Организации Объединенных Наций, в частности. 
с Контртеррористическим управлением, Междуна-
родным беспристрастным и независимым механиз-
мом по Сирии и Следственной группой Организа-
ции Объединенных Наций по обеспечению ответ-
ственности ДАИШ. Кроме того, мы призываем их 
открыть входную дверь и активизировать работу с 
государствами, не являющимися членами Совета, и 
организациями, не входящими в систему Организа-
ции Объединенных Наций. В связи с этим я хотел 

бы отметить работу Глобального контртеррористи-
ческого форума, который проходил на прошлой не-
деле в Нью-Йорке. Двумя сопредстедателями Фо-
рума являются Марокко и Королевство Нидерлан-
дов. Наше общее стремление как сопредседателей 
— наладить максимально тесное сотрудничество с 
Организацией Объединенных Наций.

И, наконец, что касается ответственности, то, 
как и в любом доме, одними комнатами пользуются 
больше, а другими меньше, поэтому первые чаще 
требуют ремонта. В нашей трудной борьбе с тер-
роризмом и распространением оружия массового 
уничтожения необходимо определить приоритеты. 
Главным движущим фактором наших усилий долж-
но стать обеспечение ответственности. Террористы 
должны ответить за те чудовищные злодеяния, ко-
торые они совершают, и прежде всего за военные 
преступления, преступления против человечности 
и геноцид. В частности, необходимо обеспечить 
ответственность за массовые злодеяния, которые 
совершают боевики «Исламского государства Ира-
ка и Шама». От этого зависит безопасность наших 
обществ и достоинство пострадавших. Это каса-
ется и сексуального насилия в условиях конфлик-
та, и мы приветствуем заявление по этому вопро-
су, с которым только что выступил наш коллега из 
Казахстана.

В заключение позвольте мне сказать, что за эти 
годы мы построили крепкое здание для борьбы с 
терроризмом. Однако мы не можем сидеть сложа 
руки и позволить себе расслабиться. Наш общий 
дом необходимо содержать в хорошем состоянии. 
И мы должны быть готовы его модернизировать и, 
при необходимости, надстроить, чтобы справиться 
с новыми угрозами. Королевство Нидерландов бу-
дет и впредь, засучив рукава, работать с нашими 
домовладельцами — комитетами 1267, 1373 и 1540, 
их председателями и группами экспертов.

Г-н аль-Отейби (Кувейт) (говорит по-арабски): 
Прежде всего, я хотел бы поздравить Вас, г-н Пред-
седатель, с председательством в Совете Безопасно-
сти и пожелать делегации Вашей страны всяческих 
успехов. Я хотел бы также поблагодарить делега-
цию Соединенных Штатов за руководство работой 
Совета в прошлом месяце. Кроме того, я хочу побла-
годарить наших коллег — председателей трех ко-
митетов, постоянных представителей Казахстана, 
Перу и Боливии — за их подробные брифинги о ра-
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боте, проделанной их комитетами в области борьбы 
с терроризмом и нераспространения оружия массо-
вого уничтожения. Мы также благодарим Испол-
нительный директорат Контртеррористического 
комитета (ИДКТК), Группу по аналитической под-
держке и наблюдению за санкциями Комитета по 
ДАИШ и «Аль-Каиде», а также Группу экспертов 
Комитета, учрежденного резолюций 1540 (2004), и 
Канцелярию Омбудсмена за ту работу, которую они 
проводят в соответствии с со своим мандатов.

Мы высоко оцениваем роль, которую эти три 
комитеты, сотрудничая с другими соответствую-
щими учреждениями Организации Объединенных 
Наций, такими как Управление Организации Объ-
единенных Наций по наркотикам и преступности, 
Интерпол, Международная организация граждан-
ской авиации и другие соответствующие органы си-
стемы Организации Объединенных Наций, вместе 
с региональными организациями играют в борьбе 
с терроризмом и распространением террористиче-
ских групп, которые несут угрозу международному 
миру и безопасности.

Государство Кувейт выражает признательность 
трем председателям за их усилия, — включая их по-
ездки в государства-члены, совместные брифинги, 
комплексные оценки и аналитическую работу по 
возникающим вопросам, тенденциям и событиям, 
— которые они прилагают для оказания поддержки 
государствам-членам и структурам Организации 
Объединенных Наций, с тем чтобы они могли при-
нимать необходимые меры в соответствии с между-
народным правом. Вся эта деятельность приносит 
пользу государствам-членам и другим вспомога-
тельным органам.

Мы поддерживаем все ранее сказанное Пред-
седателем Контртеррористического комитета о не-
обходимости особого внимания к женщинам и де-
тям как жертвам террористических групп. В этой 
связи мы отмечаем, что в резолюции 2396 (2017) 
подчеркивается необходимость уделения внимания 
женщинам и детям, находящимся в таких особых 
ситуациях.

Что касается Комитета Совета Безопасности, уч-
режденного резолюцией 1540 (2004), то мы высоко 
оцениваем роль, которую этот комитет и его группа 
экспертов играют в деле оказания странам помощи 
в выполнении положений этой важной резолюции. 
В последнее время мы являемся свидетелями при-

менения химического оружия государствами и не-
государственными субъектами во всем мире. В 
этой связи мы должны признать настоятельную не-
обходимость устранения этой чудовищной угрозы 
путем выполнения соответствующих резолюций 
международного сообщества, в частности резолю-
ции 1540 (2004). Это позволит международному со-
обществу продолжать прилагать активные усилия к 
тому, чтобы лишить негосударственных субъектов, 
в частности террористические группы, возможно-
сти разрабатывать, обладать, производить, приоб-
ретать, передавать или использовать любое оружие 
массового уничтожения, будь то ядерное, химиче-
ское или биологическое.

В заключение мы хотели бы подчеркнуть, что 
Государство Кувейт осуждает терроризм во всех 
его формах и проявлениях, независимо от его мо-
тивов. Терроризм представляет собой преступное 
деяние, которое не имеет оправдания и не должно 
ассоциироваться ни с какой религией, националь-
ностью, культурой или этнической группой. Для 
борьбы с таким злом, как терроризм, необходимо 
объединить международные усилия и принять не-
обходимые меры по соблюдению прав человека и 
верховенства права, обеспечения благого управле-
ния и мирного сосуществования разных религий и 
уважения к их символам и святыням. Кроме того, 
необходимо ликвидировать условия, способствую-
щие распространению терроризма, а также пресе-
кать все проявления ненависти и все формы экстре-
мизма и насилия. Государство Кувейт твердо наме-
рено прилагать активные усилия для эффективного 
осуществления соответствующих резолюций Сове-
та Безопасности по вопросам борьбы с терроризмом 
и нераспространения.

Г-н Мельки (Франция) (говорит по-французски): 
Я присоединяюсь ко всем тем, кто выразил призна-
тельность Соединенным Штатам за умелое руко-
водство работой Совета Безопасности в сентябре, 
всегда являющимся исключительным месяцем, и 
поздравляю Боливию с председательством в Сове-
те в октябре и с ее весьма компактной и уместной 
программой работы.

Прежде всего, я хотел бы поблагодарить послов 
Меса-Куадру, Умарова и Льорентти Солиса за их 
подробные брифинги и умелое руководство работой 
комитетов, учрежденных резолюциями 1373 (2001), 
1267 (1999) и 1540. Терроризм и распространение 
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ядерного оружия сегодня относятся к числу наибо-
лее серьезных угроз международному миру и без-
опасности. Позвольте мне вкратце остановиться на 
деятельности каждого комитета.

Во-первых, что касается Комитета 1267, ко-
торый отвечает за санкции против ДАИШ и 
«Аль-Каиды», то, как отметил его Председатель, 
хотя ДАИШ потерпела ряд крупных военных по-
ражений, эта группировка по-прежнему несет ком-
плексную угрозу и подталкивает радикально на-
строенных лиц к практическим действиям. Как се-
годня неоднократно отмечалось, утрата этой груп-
пировкой контроля над территориями не устранила 
исходящей от ДАИШ террористической угрозы, а 
лишь рассредоточила ее. ДАИШ не утратила спо-
собности самостоятельно производить и приме-
нять химическое оружие. В некоторых регионах, 
например в Сахеле и на Аравийском полуострове, 
«Аль-Каида» действует по-прежнему весьма актив-
но. В этой связи Комитет 1267 выполняет две важ-
нейшие задачи. Во-первых, он анализирует терро-
ристическую угрозу на основе докладов Группы по 
аналитической поддержке и наблюдению за санк-
циями, которые для государств-членов являются 
ценным подспорьем. Франция призывает все госу-
дарства сотрудничать с Группой в деле укрепления 
ее аналитической работы. Во-вторых, что касается 
ведения санкционного перечня и обеспечения стро-
гого контроля за этим перечнем, который является 
крупнейшим из всех санкционных режимов Орга-
низации Объединенных Наций, то мы призываем 
все государства продолжать подавать просьбы о 
включении в перечень. Для обеспечения надежно-
сти и эффективности этого режима также необхо-
димо, чтобы он обеспечивал уважение к основным 
свободам лиц, фигурирующих в перечне. Франция 
приветствует г-на Даниэля Кипфера Фашати, ко-
торый этим летом приступил к исполнению обя-
занностей Омбудсмена санкционного комитета по 
ИГИЛ (ДАИШ) и «Аль-Каиде», и мы призываем 
все государства продолжать сотрудничать с Канце-
лярией Омбудсмена, чья работа имеет важнейшее 
значение для режима санкций.

Мое второе замечание касается Контртерро-
ристического комитета, который также выполняет 
две важные функции с точки зрения комплементар-
ности. Первая функция заключается в повышении 
информированности государств о новых тенден-
циях, характеризующих постоянно меняющуюся 

террористическую угрозу. Специальные заседания 
Комитета — например заседание на следующей не-
деле по вопросу взаимосвязи между терроризмом и 
организованной преступностью — являются пре-
красной возможностью обменяться информацией 
и обсудить конкретные вопросы. Вторая функ-
ция Контртеррористического комитета состоит в 
оценке степени выполнения государствами соот-
ветствующих резолюций Совета Безопасности на 
многочисленных направлениях, которые входят в 
сферу его компетенции, а именно: мониторинг ино-
странных боевиков-террористов, противодействие 
финансированию терроризма, борьба с террори-
стической пропагандой и подстрекательством к 
совершению террористических актов. Государства 
должны разрешать Исполнительному директорату 
Контртеррористического комитета посещать их с 
целью проверки их контртеррористических систем 
и подготовки соответствующих рекомендаций, 
особенно в отношении оказания технической помо-
щи. Франция также выступает за дальнейшее про-
ведение совместных заседаний Контртеррористи-
ческого комитета и Комитета 1267 для совместного 
анализа террористической угрозы и оценки хода 
выполнения резолюций Совета Безопасности.

Наконец, я хотел бы сказать несколько слов о 
важной работе, которую Комитет 1540 проводит 
под председательством Боливии.

Как я уже говорил, возможность попадания в 
руки террористов биологических, химических и 
ядерных материалов, а также средств их достав-
ки представляет собой реальную и ненадуманную 
опасность. Мы видели это в Сирии и Ираке, и Со-
вместным механизмом по расследованию Орга-
низации Объединенных Наций — Организацией 
по запрещению химического оружия (ОЗХО) был 
однозначно установлен факт применения ДАИШ 
в Сирии иприта по меньшей мере в двух случаях. 
К этому следует добавить неопределенность, по-
рождаемую заявлением, которое Сирия сделала в 
Организации по запрещению химического оружия 
относительно своей программы химического ору-
жия, поскольку возможное наличие остаточного 
потенциала на сирийской территории лишь повы-
шает существующие риски.

Поэтому сегодня мы остро нуждаемся в кор-
ректировке наших усилий по мере обострения этой 
угрозы. Мы особенно обеспокоены поставками на 
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Ближний Восток товаров и технологий, имеющих 
отношение к системам, способным доставлять 
оружие массового уничтожения. В осуществле-
нии резолюции 1540 (2004) и последующих резо-
люций на национальном и региональном уровнях 
достигнут ощутимый прогресс. К сегодняшнему 
дню подавляющее большинство государств-членов 
Организации Объединенных Наций уже приняли 
меры для включения положений данной резолю-
ции в национальное законодательство. Всякий раз, 
когда речь заходит об обеспечении сохранности 
чувствительных материалов и товаров, об ужесто-
чении пограничного контроля или даже, при не-
обходимости, о создании механизмов экспортного 
контроля, международное сообщество стремится 
обеспечить, чтобы такие чувствительные матери-
алы и оборудование не попадали в руки террори-
стов. Принятая в конце 2016 года резолюция 2325 
(2016) позволила скорректировать и укрепить нашу 
программу борьбы с этой угрозой. Ужесточив под-
ход к сотрудничеству, помощи и взаимодействию, 
мы сможем более эффективно предотвращать риск 
попадания оружия массового уничтожения в руки 
негосударственных субъектов. Франция будет и 
впредь активно участвовать в этой работе и уже в 
этом месяце представит в Первом комитете проект 
резолюции о предотвращении приобретения терро-
ристами радиоактивных источников, а также будет 
выступать в поддержку нераспространения оружия 
массового уничтожения в Европейском союзе и в 
ходе своего предстоящего председательства в Груп-
пе семи.

Г-н Ипо (Кот-д’Ивуар) (говорит по-французски): 
Прежде всего я хотел бы поздравить делегацию Бо-
ливии с вступлением на пост Председателя Совета 
Безопасности в октябре и пожелать ей всяческих 
успехов в организации нашей работы. Наша делега-
ция хотела бы выразить также свою глубочайшую 
признательность Соединенным Штатам Америки 
за актуальные вопросы, обсуждавшиеся в ходе их 
председательства в сентябре.

Кот-д’Ивуар приветствует проведение этого за-
седания по рассмотрению совместного доклада о 
работе трех вспомогательных органов, образующих 
контр-террористическую архитектуру Совета Без-
опасности. Мы благодарим Посла Кайрата Умарова 
в его качестве Председателя Комитета Совета Без-
опасности, учрежденного резолюцией 1267 (1999); 
Посла Густаво Меса-Куадру, председателя Коми-

тета, учрежденного резолюцией 1373 (2001); и Вас, 
посол Сача Льорентти Солис, в Вашем качестве 
Председателя Комитета Совета Безопасности, уч-
режденного резолюцией 1540 (2004), за ваши ин-
формативные выступления.

Доклады вспомогательных органов позволяют 
нам оценить масштаб и распространенность видо-
изменяющейся угрозы терроризма, риски с точки 
зрения безопасности, связанные с распростране-
нием оружия массового уничтожения, и работу, 
проделанную различными вспомогательными ор-
ганами. Этот анализ сподвиг нашу делегацию вы-
сказать ряд замечаний касательно эволюции терро-
ристических угроз, мандатов комитетов и проблем, 
которые необходимо решить.

Что касается эволюции террористической угро-
зы, то наша страна по-прежнему испытывает оза-
боченность в связи с новыми формами террористи-
ческих угроз, усилившимися вследствие глобализа-
ции; упорным сопротивлением ДАИШ и связанных 
с ней групп; и значительными возможностями по-
следних в части адаптации их тактики и способов 
финансирования их деятельности. Кроме того, Со-
вет по-прежнему беспокоят такие проблемы, как 
возвращение и переселение иностранных боевиков, 
попытки негосударственных субъектов получить 
доступ к оружию массового уничтожения и исполь-
зование Интернета в террористических целях.

Что касается мандатов различных комитетов, 
то наша делегация приветствует тесное сотрудни-
чество между ними. Это позволяет решать текущие 
проблемы, к которым относится постоянная эволю-
ция видов террористических угроз и распростра-
нение оружия массового уничтожения. Мы с удов-
летворением отмечаем также успехи, достигнутые 
этими комитетами и их группами экспертов в оцен-
ке террористических угроз и их содействие госу-
дарствам-членам в выполнении последними своих 
обязательств в соответствии с резолюциями Орга-
низации Объединенных Наций и международно-
правовыми документами в борьбе с терроризмом и 
распространением оружия массового уничтожения.

В этой связи наша делегация приветствует со-
трудничество и координацию между различными 
комитетами в ходе планирования и осуществления 
различных мероприятий в рамках их соответству-
ющих мандатов и резолюций Совета. Регулярный 
обмен информацией между комитетами и государ-
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ствами-членами в целях повышения их осведомлен-
ности о террористической угрозе; рабочие визиты в 
Афганистан, Сингапур, Малайзию и Филиппины; а 
также совместные брифинги в Африке и Централь-
ной Азии — вот прекрасные примеры координации 
работы между различными комитетами, которую 
необходимо развивать.

Наша страна приветствует также работу Ис-
полнительного директората Контртеррористиче-
ского комитета по реабилитации и реинтеграции 
бывших иностранных боевиков-террористов, осо-
бенно в районе бассейна озера Чад. Учитывая то, 
насколько важен обмен информацией для осущест-
вления резолюции 1540 (2004), наша страна высо-
ко оценивает региональные учебные мероприятия, 
организуемые для национальных координаторов. 
Эти мероприятия позволили создать сеть, актив-
но работающую над укреплением сотрудничества 
и координации как с Комитетом 1540, так и между 
соответствующими регионами. Обмен информаци-
ей способствует дальнейшему укреплению сотруд-
ничества между Комитетом 1540 и такими между-
народными организациями, как Международное 
агентство по атомной энергии, Организация по за-
прещению химического оружия, Группа имплемен-
тационной поддержки Конвенции по химическому 
оружию, Управление Организации Объединенных 
Наций по наркотикам и преступности и Интерпол. 
Наша делегация приветствует также меры, иници-
ированные комитетами и их группами экспертов 
в целях обновления санкционных перечней, с тем 
чтобы облегчить применение режимов санкций в 
отношении отдельных лиц, групп и организаций, 
связанных с террористическими группами.

Что касается предстоящих задач, то Кот-
д’Ивуар подчеркивает необходимость того, чтобы 
Организация Объединенных Наций придержива-
лась комплексного подхода в рамках своей стра-
тегии реагирования, с тем чтобы лучше адаптиро-
ваться к нынешним вызовам. Считаем также, что 
следует уделять больше внимания мерам по за-
прету биологического, химического и бактериоло-
гического оружия; борьбе с финансовыми сетями, 
делающими возможным распространение такого 
оружия; и национальным мерам контроля экспорта 
и перевозки такого оружия.

Наша страна настоятельно призывает Исполни-
тельный директорат Контртеррористического ко-

митета продолжать свою информационно-просве-
тительскую деятельность в целях борьбы с экстре-
мистской идеологией и любой другой деятельно-
стью, приводящей к воинствующему экстремизму 
и терроризму. Мы призываем также к обновлению 
Мадридских принципов в целях включения в них 
определения иностранных боевиков-террористов. 
Наша делегация считает, что необходимо устранять 
коренные причины радикализации, и что особое 
внимание следует уделять факторам риска, в том 
числе психопатологическим факторам, которые мо-
гут привести к терроризму. В этой связи мы высоко 
оцениваем работу Группы по аналитической под-
держке и наблюдению за санкциями Комитета по 
санкциям и рекомендуем при применении санкци-
онных процедур в связи с вопросами нераспростра-
нения и терроризма соблюдать основные свободы. 
Наконец, учитывая, что содействие государствам-
членам положительно сказывается на осуществле-
нии резолюции 1540, наша делегация настоятельно 
призывает Комитет 1540 делать все возможное для 
удовлетворения оставшихся запросов об оказании 
содействия.

Г-жа Меле Колифа (Экваториальная Гвинея) 
(говорит по-испански): Прежде всего наша делега-
ция хотела бы выразить признательность Соединен-
ным Штатам за их успешное руководство работой 
Совета в сентябре. Хотелось бы также поздравить 
Боливию с началом месячного председательства в 
Совете Безопасности в октябре и пожелать ей удачи 
и успехов. Наша делегация выражает благодарность 
постоянным представителям Боливии, Казахстана 
и Перу за предоставленную ими исчерпывающую 
информацию о ходе борьбы с терроризмом и рас-
пространением оружия массового уничтожения. 
Мы признаем лидерские качества, демонстрируе-
мые ими и их коллегами в руководстве тремя коми-
тетами, которые проделывают жизненно важную и 
чрезвычайно сложную работу, повышающую авто-
ритет и эффективность Совета.

Терроризм является одной из самых серьезных 
угроз миру и безопасности в мире. Из только что 
заслушанных выступлений мы узнали об увеличи-
вающейся способности террористических групп, 
помимо прочего, объединяться и прикрываться 
инициативами по контр-террористическому со-
трудничеству, внедрять технические новшества и 
работать в спайке с международными преступны-
ми сетями и вооруженными группами. В этой связи 
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Республика Экваториальная Гвинея высоко оцени-
вает работу Комитета Совета Безопасности, учреж-
денного резолюцией 1373 (2001) о борьбе с терро-
ризмом, и в частности, его крайне важную деятель-
ность в качестве площадки, где государства-члены, 
могут обмениваться информацией и координиро-
вать свои стратегии. Кроме того, хотелось бы под-
черкнуть роль Исполнительного директората Кон-
тртеррористического комитета в деле наблюдения 
за исполнением государствами-членами резолюций 
1373 (2001), 1624 (2005) и других соответствующих 
резолюций, а также оказания им поддержки.

Мы настоятельно призываем к усилению роли 
Комитета за счет более тесного сотрудничества с 
региональными организациями, в рамках которого 
большее внимание уделялось бы укреплению кон-
тртеррористического потенциала нуждающихся в 
этом государств-членов и регионов, а также при-
менялся бы более комплексный подход в отноше-
нии государств-членов, общин и субрегионов, на 
которые терроризм оказывает влияние и которые 
рискуют стать прибежищем для террористов. Та-
ким образом мы сможем активизировать профилак-
тическую деятельность и избежать возникновения 
«слепых зон» в деле глобальной борьбы с терро-
ризмом. В этой связи хотелось бы также наряду с 
другими инициативами отметить все более актив-
ную деятельность Исполнительного директората 
Контртеррористического комитета в Центрально-
африканском регионе. Кроме того, мы с удовлет-
ворением отмечаем все более интенсивную работу 
Комитета, учрежденного резолюциями 1267 (1999), 
1989 (2011) и 2253 (2015), направленную на борьбу с 
«Исламским государством Ирака и Леванта», «Аль-
Каидой» и связанной с ними лицами, группами, 
предприятиями и организациями, а также важную 
аналитическую и последующую работу его Груп-
пы по аналитической поддержке и наблюдению за 
санкциями.

Информация, представленная послом Кайратом 
Умаровым, и седьмой доклад Генерального секрета-
ря (S/2018/770) об угрозе ДАИШ для международ-
ного мира и безопасности, которые мы рассматри-
ваем на этом заседании, подтверждают деструктив-
ный потенциал этой группы для международного 
мира и безопасности, обусловленный, в частности, 
ее глобальной сетью региональных отделений, ко-
торая насчитывает 20 000 — 30 000 иностранных 
боевиков-террористов, в том числе женщин и де-

тей, и все более ужасающими методами нападений 
с участием террористов-самоубийц.

В этой связи мы высоко оцениваем работу Ко-
митета, внимательно следящего за актуальностью 
санкционного перечня, и активизацию его сотруд-
ничества с другими комитетами по санкциям. Мы 
также приветствуем назначение г-на Даниэля Кип-
фера Фашати в качестве Омбудсмена Комитета. 
Мы убеждены в том, что Группа по наблюдению и 
Омбудсмен будут наращивать свое сотрудничество 
с государствами-членами и региональными иници-
ативами в рамках устойчивых стратегий, и призы-
ваем их сделать это.

В том, что касается Комитета Совета Безопас-
ности, учрежденного резолюцией 1540 (2004) по не-
распространению оружия массового уничтожения, 
я хотела бы поблагодарить Комитет за представ-
ление нам отчета о своем вкладе в осуществление 
этой резолюции. С момента своего создания Коми-
тет 1540 прилагал усилия для повышения осведом-
ленности о необходимости ликвидации ядерного, 
химического, биологического оружия, средств его 
доставки и относящихся к ним материалов. Коми-
тет оказывает помощь государствам по вопросам 
разработки законодательства, обучения и оснаще-
ния, а также содействует сотрудничеству между 
различными региональными организациями и го-
сударствами-членами в целях совершенствования 
их методов работы и повышения общей готовности 
к предотвращению рисков, связанных с незакон-
ным приобретением негосударственными субъек-
тами, в частности террористами, материалов или 
технологий двойного назначения, или торговлей 
ими. Несмотря на все эти усилия, угроза террориз-
ма остается вполне реальной, и одна лишь мысль о 
том, что негосударственные субъекты могут полу-
чить доступ к оружию массового уничтожения, вы-
зывает серьезную тревогу.

Научно-технический прогресс наряду с глоба-
лизацией мировой торговли создают новые про-
блемы в области контроля, включая контроль за 
финансированием, приобретением, обладанием, 
разработкой, перевозкой, передачей или примене-
нием ядерного, химического или биологического 
оружия и средств его доставки, особенно в терро-
ристических целях. В этой связи Комитет 1540 яв-
ляется идеальной платформой для международного 
сотрудничества в целях создания прочных между-
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народных барьеров, препятствующих распростра-
нению ядерного оружия, и в частности тому, чтобы 
негосударственные субъекты получили доступ к 
оружию массового уничтожения.

Для того чтобы не допустить распространения 
ядерного оружия, необходимо, чтобы учреждения, 
отвечающие за трансграничный контроль на мест-
ном уровне, располагали квалифицированными 
сотрудниками, способными использовать техниче-
ские и правовые инструменты для регулирования 
соответствующей сферы. В этой связи мы отмечаем 
работу, проделанную Группой экспертов Комитета 
1540, которая посредством проведения практику-
мов и семинаров поощряла обмен опытом и прак-
тическими методами проведения мероприятий в 
области нераспространения в соответствии с по-
требностям каждого государства. В том же ключе в 
декабре в Малабо впервые пройдет практикум, ор-
ганизованный  Комитетом 1540 в сотрудничестве с 
правительством Экваториальной Гвинеи и Управ-
лением по вопросам разоружения, в целях содей-
ствия укреплению потенциала национальных ин-
ститутов нашей страны по аспектам нераспростра-
ненческой деятельности, касающимся таможенного 
и пограничного контроля. Мы подтверждаем необ-
ходимость того, чтобы государства, располагающие 
более широкими возможностями в области тамо-
женного и пограничного контроля, обменивались 
опытом, технологиями и передовым наработками с 
государствами, которые являются наименее разви-
тыми в этих областях. Использование ядерного, хи-
мического или биологического оружия будет иметь 
глобальные последствия. Кроме того, террористы 
могут воспользоваться пробелами развивающихся 
государств в области наблюдения, чтобы ввезти та-
кое оружие и нанести удар по интересам развитых 
государств.

К настоящему моменту 181 страна представи-
ла свои национальные доклады об осуществлении 
резолюции 1540 (2004). Мы благодарим Комитет за 
его усердную работу и призываем его продолжить 
повышать осведомленность о задачах Комитета, с 
тем чтобы оставшиеся государства также реализо-
вали свои обязательства и цели в соответствии с 
резолюцией 1540 (2004). 

Ответственность за борьбу с терроризмом и не-
распространение оружия массового уничтожения 
несут все государства, поскольку никто не может 

справиться с этим злом в одиночку. Республика Эк-
ваториальная Гвинея с озабоченностью отмечает 
рост и эволюцию террористических групп во всем 
мире, и особенно в Африке, где многие страны при-
вержены делу устойчивого развития и мира. Поэто-
му мы призываем государства продолжать инвести-
ции в осуществление резолюций этих трех комите-
тов по санкциям Совета Безопасности. Мы также 
призываем государства взять на себя обязательство 
добиваться устойчивого развития, которое являет-
ся наилучшим средством предотвращения.

И последнее, Экваториальная Гвинея вновь вы-
ражает готовность продолжать борьбу с террориз-
мом и работать в целях нераспространения оружия 
массового уничтожения, а также максимально эф-
фективно сотрудничать в этом отношении.

Г-н У Хайтао (Китай) (говорит по-китайски):  
Китай хотел бы поздравить  Вас, г-н Председатель, 
с Вашим вступлением на  пост Председателя Сове-
та Безопасности в этом месяце, и заявить, что мы 
будем активно поддерживать Вас в Вашей работе. 
Китай также выражает признательность Соединен-
ным Штатам за работу, которую они проделали на 
посту Председателя в сентябре.

Я хотел бы поблагодарить послов Льорентти 
Солиса, Умарова и Меса-Куадру за их брифинги. 
Китай выражает признательность Комитету Со-
вета Безопасности, учрежденному резолюцией 
1267 (1999) по организации «Аль-Каида» и движе-
нию «Талибан» и связанным с ними лицам и орга-
низациям, Комитету Совета Безопасности, учреж-
денному резолюцией 1373 (2001) о борьбе с терро-
ризмом, и Комитету Совета Безопасности, учреж-
денному резолюцией 1540 (2004), за проделанную 
ими работу и за успехи, которые они достигли под 
умелым руководством этих трех послов.

Терроризм и распространение оружия массово-
го уничтожения и средств его доставки представля-
ют серьезную угрозу для международного мира и 
безопасности. Поэтому международное сообщество 
должно укреплять сотрудничество и взять на во-
оружение комплексный подход в целях эффектив-
ного реагирования на эту угрозу. В связи с работой 
трех комитетов Китай хотел бы высказать следую-
щие соображения. 

Во-первых, Комитет, учрежденный резолюцией 
1267, играет важную роль в оценке террористиче-
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ских угроз и укреплении санкций. В последнее вре-
мя на основе мандата Совета Комитет обновил свои 
правила процедуры и провел периодический обзор 
своего санкционного перечня. Комитет сделал пра-
вильный шаг, выбрав нового Омбудсмена. Он также 
укрепил сотрудничество с Группой по наблюдению 
и Омбудсменом и последовательно совершенство-
вал свои методы работы. Китай надеется, что Ко-
митет будет укреплять связь с соответствующими 
странами и следовать принципам объективности, 
нейтралитета и профессионализма в том, что каса-
ется предоставления изъятий из режима санкций и 
исключения из перечня. Китай также надеется, что 
он будет принимать решения на основе убедитель-
ных доказательств и широкого консенсуса, чтобы 
совместно поддерживать авторитет и эффектив-
ность режима санкций.

Во-вторых, КТК играет важную роль в содей-
ствии полному осуществлению резолюций Совета 
Безопасности по борьбе с терроризмом, отслежи-
вая новые террористические угрозы и тенденции, а 
также предоставляя техническую помощь соответ-
ствующим странам. Китай рад тому, что КТК укре-
пляет свой обмен информацией и координацию и 
сотрудничество с другими учреждениями Орга-
низации Объединенных Наций путем проведения 
совместных совещаний и поездок. Китай надеется, 
что Комитет продолжит вести диалог с государ-
ствами-членами, сотрудничать с региональными и 
субрегиональными организациями и оказывать го-
сударствам-членам помощь в наращивании потен-
циала в области борьбы с терроризмом, с тем чтобы 
совместными усилиями решать новые проблемы, 
создаваемые террористическими организациями, 
подстрекающими к террористической деятельно-
сти, планирующими и осуществляющими ее с ис-
пользованием Интернета и новых технологий. 

В-третьих, распространение оружия массового 
уничтожения и средств его доставки представляет 
реальную угрозу для международного мира и без-
опасности. Эта проблема также относится к числу 
тех, которые международное сообщество должно 
решать сообща. Для эффективного реагирования 
на угрозу распространения со стороны негосудар-
ственных субъектов Комитету 1540 следует про-
должать работать в духе сотрудничества и диалога, 
а также осуществлять свою деятельность в рамках, 
установленных в соответствующих резолюциях 
Совета и в программе работы Комитета. Необхо-

димо подчеркивать главную ответственность госу-
дарств-членов в деле нераспространения и оказы-
вать им поддержку в разработке их стратегий не-
распространения на их собственных условиях. Кро-
ме того, необходимо принять сбалансированный 
подход к осуществлению положений резолюций 
Совета и наращивать потенциал государств-чле-
нов по осуществлению этих резолюций. Мы также 
должны обеспечить, чтобы помощь, которую Ко-
митет оказывает государствам-членам, была более 
целенаправленной и эффективной и чтобы особое 
внимание уделялось потребностям развивающихся 
стран.

В-четвертых, группы экспертов комитетов 
должны работать в рамках своих соответствующих 
мандатов и правил процедуры комитетов. Важно, 
чтобы они укрепляли координацию, использовали 
свои соответствующие преимущества, совершен-
ствовали свою работу и повышали свой професси-
онализм. В то же время они должны быть более от-
крытыми для мнений государств-членов.

Китай противодействует терроризму во всех 
его формах и решительно выступает против рас-
пространения оружия массового уничтожения и 
средств его доставки. Китай принял эффективные 
меры по осуществлению резолюций Совета и под-
держивает работу вспомогательных органов Сове-
та. Вместе со всем международным сообществом 
Китай будет продолжать свои усилия по содей-
ствию международному сотрудничеству в борьбе 
с терроризмом, укреплять международный режим 
нераспространения и совместно работать над под-
держанием международного мира и стабильности.

Г-н Амде (Эфиопия) (говорит по-английски): Я 
хотел бы присоединиться к другим ораторам и по-
здравить Боливию со вступлением на пост Предсе-
дателя Совета, а также заверить ее в нашей полной 
поддержке. Позвольте мне также выразить нашу 
признательность послу Соединенных Штатов Ник-
ки Хейли и всем ее сотрудникам за успешное руко-
водство работой Совета в прошлом месяце.

Мы благодарим Вас, г-н Председатель, за ор-
ганизацию этого совместного брифинга, который 
считаем весьма актуальным и полезным в свете 
общих целей трех комитетов как важных вспомо-
гательных органов Совета Безопасности по борьбе 
с терроризмом. Я хотел бы поблагодарить предсе-
дателей трех комитетов и их соответствующих со-
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трудников за их брифинги, а также за их самоот-
верженные усилия.

Что касается работы Контртеррористического 
комитета (КТК), то мы признаем и высоко оценива-
ем ту ключевую роль, которую он играет в наблюде-
нии за ходом осуществления резолюции 1373 (2001) 
и других соответствующих резолюций о борьбе с 
терроризмом. Эфиопия также высоко оценивает 
работу Исполнительного директората Контртерро-
ристического комитета (ИДКТК) по воплощению 
в жизнь решений КТК и проведению экспертных 
оценок, а также по оказанию помощи государствам-
членам в деле осуществления резолюций Совета 
Безопасности о борьбе с терроризмом.

Считаем, что следует укреплять региональное 
сотрудничество, а также сосредоточить внимание 
на наиболее пострадавших странах и регионах. Мы 
по-прежнему подчеркиваем, что оценочные поезд-
ки в государства-члены должны дополняться содей-
ствием наращиванию потенциала и оказанием тех-
нической помощи в тех случаях, когда существует 
необходимость заполнения имеющихся пробелов. В 
этой связи мы хотели бы отметить роль Контртер-
рористического управления и других двусторонних 
партнеров, а также их постоянное взаимодействие с 
КТК и ИДКТК.

Работа Комитета Совета Безопасности, уч-
режденного резолюциями 1267 (1999), 1989 (2011) 
и 2253 (2015) по «Исламскому государству Ирака 
и Леванта» (ИГИЛ/ДАИШ), «Аль-Каиде» и свя-
занным с ними лицам, группам, предприятиям и 
организациям имеет решающее значение для ве-
дения надзора за осуществлением санкционных 
мер, введенных Советом Безопасности в отноше-
нии ИГИЛ (ДАИШ), «Аль-Каиды» и связанных 
с ними групп, лиц, предприятий и организаций, 
во исполнение соответствующих резолюций. Мы 
признаем важность работы Группы по аналити-
ческой поддержке и наблюдению за санкциями в 
плане содействия работе Комитета по санкциям 
против «Аль-Каиды» и высоко оцениваем ее опыт 
и профессионализм. Мы всегда приветствуем по-
стоянное взаимодействие Комитета и Группы по 
наблюдению.

Мы с глубокой обеспокоенностью отмечаем 
угрозу, создаваемую распространением оружия 
массового уничтожения, средств его доставки и 
связанных с ними материалов, и возможность по-

падания такого оружия в руки негосударственных 
субъектов, особенно террористов. Угроза распро-
странения такого оружия вызывает тревогу в свете 
недавних инцидентов, связанных с применением 
химического оружия негосударственными субъек-
тами в различных частях мира.

Лучшим решением для достижения целей ре-
золюции 1540 (2004) Совета Безопасности могло 
бы стать постепенное усиление контроля и сокра-
щение запасов ядерного, биологического или хи-
мического оружия, ведущее к полной ликвидации 
и запрещению оружия массового уничтожения. В 
этой связи крайне важно, чтобы все мы поддержа-
ли Повестку дня Генерального секретаря в области 
разоружения. Не менее важна необходимость обе-
спечить ратификацию многосторонних соглашений 
о предотвращении использования и ликвидации 
оружия массового уничтожения, присоединение к 
ним и их полное осуществление.

Угроза со стороны иностранных боевиков-тер-
рористов и возвращенцев, риск финансирования 
терроризма и использование террористами инфор-
мационно-коммуникационных технологий — наря-
ду с опасностью распространения оружия массово-
го уничтожения среди негосударственных субъек-
тов, в том числе террористов — остается огромной 
проблемой.

Как Вы, г-н Председатель, подчеркнули в своем 
выступлении в качестве Председателя Комитета, 
учрежденного резолюцией 1540 (2004), сотрудни-
чество между тремя комитетами имеет первосте-
пенное значение. Внимания со стороны Совета тре-
бует укрепление сотрудничества между Группой 
экспертов Комитета 1540, членами Группы по ана-
литической поддержке и наблюдению за санкция-
ми, Комитетом по ИГИЛ (ДАИШ) и «Аль-Каиде», 
а также КТК без ущерба для их соответствующих 
мандатов.

Мы признаем, что резолюция 2368 (2017) обеспе-
чивает рамки для сотрудничества между ИДКТК, 
Комитетом 1540 и их соответствующими группами 
экспертов, направленного на оказание поддержки 
государствам-членам, а также на предотвращение 
дублирования, обеспечение синергизма и содей-
ствие координации. В этой связи, приветствуя не-
давние совместные информационно-пропагандист-
ские мероприятия и поездки трех комитетов, я хо-
тел бы выделить три области, которые можно было 
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бы рассмотреть в рамках усилий по дальнейшему 
укреплению сотрудничества между тремя комите-
тами в контексте резолюции 2368 (2017).

Во-первых, в качестве одной из мер в свете 
результатов сегодняшнего совместного заседания 
председатели комитетов могли бы предусмотреть 
созыв совместного заседания трех комитетов на 
экспертном уровне для определения конкретных 
мер и механизмов, которые могли бы способство-
вать дальнейшему укреплению нынешнего сотруд-
ничества с целью предотвращения распростране-
ния оружия массового уничтожения и его попада-
ния в руки террористов.

Во-вторых, в контексте своей информационно-
пропагандистской деятельности, а также предла-
гаемой государствам-членам технической помощи 
и укрепления потенциала, эти три комитета могли 
бы рассмотреть возможность совместного планиро-
вания и осуществления своей деятельности тогда, 
когда это целесообразно и допустимо.

В-третьих, приветствуя нынешнее сотрудни-
чество с региональными и субрегиональными ор-
ганизациями, в том числе с Африканским союзом, 
следует дополнительно рассмотреть возможность 
организации совместных совещаний и других ме-
роприятий в поддержку региональных усилий. Та-
кие меры будут способствовать дальнейшей акти-
визации региональных усилий по предотвращению 
распространения оружия массового уничтожения 
среди негосударственных субъектов, а также мер 
по борьбе с терроризмом.

Г-н Ваверка (Швеция) (говорит по-английски): 
Позвольте мне присоединиться к другим ораторам 
и приветствовать Вас, г-н Председатель, на Вашем 
посту, а также заверить Вас в полной поддержке и 
сотрудничестве нашей делегации в октябре месяце. 
Я хотел бы также поблагодарить делегацию Соеди-
ненных Штатов за прекрасное руководство работой 
Совета в сентябре.

Я очень признателен Вам, г-н Председатель, за 
сегодняшний брифинг, а также за Вашу важную ра-
боту на посту Председателя Комитета, учрежден-
ного резолюцией 1540 (2004). Позвольте мне также 
поблагодарить постоянных представителей Казах-
стана и Перу за их выступления и за их руководство 
работой соответствующих комитетов.

С тех пор как мы собрались в этом формате 
в мае прошлого года (см. S/PV.7936), произошло 
много обнадеживающих событий, связанных с 
глобальными усилиями по борьбе с терроризмом, 
как в рамках Совета, так и за его пределами. Мы 
убедились в том, что благодаря согласованным 
усилиям повысилась наша способность бороться с 
этим злом. Однако мы еще далеки от завершения; 
террористические акты по-прежнему представля-
ют серьезную угрозу для международного мира и 
безопасности, и мы должны продолжать развивать 
наши инструменты для противодействия и предот-
вращения новых террористических актов.

Одним из наиболее заметных событий в систе-
ме Организации Объединенных Наций за послед-
ний год, конечно же, стало создание Контртерро-
ристического управления Организации Объеди-
ненных Наций (КТУ ООН). Мы признаем и высоко 
ценим тот факт, что комитеты Совета и КТУ ООН 
теперь совместно работают над укреплением ко-
ординации по ряду важных аспектов. Еще одним 
важным событием стало принятие ряда резолюций 
по вопросам борьбы с терроризмом, таких как резо-
люция 2396 (2017) о возвращающихся иностранных 
боевиках-террористах. Теперь необходимо обеспе-
чить эффективное осуществление этих резолюций.

Продолжение сотрудничества и единство Со-
вета являются необходимым условием для даль-
нейшего развития нашего потенциала борьбы с 
терроризмом. Швеция приветствует эффективное 
сотрудничество и обмен информацией между эти-
ми тремя комитетами, а также их соответствую-
щими группами экспертов. Санкционный режим 
Комитета Совета Безопасности, учрежденного ре-
золюциями 1267 (1999), 1989 (2011) и 2253 (2015) 
по организациям «Исламское государство Ирака 
и Леванта» (ДАИШ), «Аль-Каида» и связанным с 
ними лицам, группам, предприятиям и организаци-
ям, остается важным инструментом в наших кон-
тртеррористических усилиях. В течение прошло-
го года ДАИШ действительно теряла территории. 
Однако, как сегодня отмечали многие коллеги, эта 
сеть по-прежнему явно представляет собой серьез-
ную угрозу, и, кроме того, наблюдается резкое уси-
ление угрозы, исходящей от «Аль-Каиды». Поэто-
му ключевое значение имеет продолжение усилий 
по повышению эффективности функционирования 
режима.
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Мы приветствуем назначение г-на Даниэля 
Кипфера Фашати Омбудсменом. Канцелярия Ом-
будсмена имеет крайне большое значение для обе-
спечения надлежащего процесса и, следовательно, 
для повышения эффективности и соблюдения ре-
жима санкций. В дальнейшем мы должны рассмо-
треть возможность внедрения процедур для обе-
спечения того, чтобы этот ключевой пост не оста-
вался вакантным на длительное время. В настоящее 
время доступом к Омбудсмену обладают только 
лица и организации, включенные в санкционный 
перечень на основании резолюции 1267, и к тому 
же существует обеспокоенность по поводу соблю-
дения надлежащей правовой процедуры в рамках 
других санкционных режимов. Сообразно обсто-
ятельствам нам следует рассмотреть возможность 
постепенного распространения мандата Омбудсме-
на на другие режимы санкций.

В рамках Контртеррористического комитета 
(КТК) важнейшей площадкой для диалога по во-
просам борьбы с терроризмом является Комитет, 
учрежденный резолюцией 1373 (2001) о противо-
действии терроризму. По-прежнему необходимо 
непрерывное взаимодействие между Комитетом, 
Исполнительным директоратом Контртеррористи-
ческого комитета (ИДКТК) и другими соответ-
ствующими структурами, такими как организации 
гражданского общества, Глобальная контртеррори-
стическая исследовательская сеть ИДКТК и Специ-
альный докладчик по вопросу о поощрении и за-
щите прав человека и основных свобод в условиях 
борьбы с терроризмом. Мы напоминаем о состояв-
шейся на прошлой неделе в КТК важной дискус-
сии о последствиях противодействия терроризму с 
точки зрения соблюдения прав человека и привет-
ствуем усилия по решению проблем в области прав 
человека и гендерных вопросов в рамках всей дея-
тельности Комитета и ИДКТК, в том числе в ходе 
поездок в целях оценки и тематических брифингов, 
о которых ранее говорил в своем сообщении по-
сол Меса-Куадра. Оба эти аспекта имеют ключевое 
значение, и не в последнюю очередь с точки зрения 
предотвращения терроризма.

Швеция приветствует тот факт, что вопросам, 
касающимся воздействия терроризма и контртер-
рористической деятельности на детей, уделяет-
ся повышенное внимание, что стало возможным 
благодаря принятой в прошлом году резолюции 
2395 (2017). Мы благодарим Председателя КТК за 

особое внимание роли Университета Организации 
Объединенных Наций (УООН) в этой важной дис-
куссии. Краткие аналитические записки УООН по 
вопросам детей и крайних форм насилия восполня-
ют важный пробел, и Швеция рассматривает воз-
можности расширения своего сотрудничества с 
УООН, в частности в определении путей улучше-
ния мероприятий по реинтеграции лиц, связанных 
с группировками, считающимися террористами и 
воинствующими экстремистами.

Резолюция 1540 (2004) и Комитет 1540 по-
прежнему существенно усиливают многосторон-
ний режим разоружения и нераспространения. От 
негосударственных субъектов исходит совершенно 
реальная опасность. Тот факт, что 181 государство 
представило свои первоначальные доклады об осу-
ществлении на национальном уровне, является сви-
детельством готовности противодействовать этой 
крайне актуальной угрозе. Настоятельная необхо-
димость действовать становится еще более очевид-
ной на фоне неоднократного за последние несколь-
ко лет нарушения международных норм, запрещаю-
щих применение химического оружия. Меняющий-
ся характер угроз, исходящих от негосударствен-
ных субъектов, требует от нас быть на шаг впереди. 
Для того чтобы предвидеть потенциальные риски, 
необходимо учитывать стремительный прогресс в 
области науки и техники. В этом месяце Швеция 
вместе с Боливией и Группой экспертов Комитета 
1540 проведут мероприятие по применению новых 
технологий в целях обмена опытом по этому вопро-
су между государствами-членами и национальны-
ми и международными научными обществами.

Совет неоднократно подчеркивал в своих раз-
личных резолюциях, что все контртеррористиче-
ские меры, принимаемые государствами-членами, 
должны согласовываться с их обязательствами по 
международному праву, и заявил о своей твердой 
позиции, заключающейся в том, что невыполнение 
международных обязательств является одним из 
факторов, содействующих радикализации и наси-
лию. Нет сомнений в том, что террористы должны 
быть привлечены к ответственности и что злодея-
ния, которые они совершают, не могут оставаться 
безнаказанными. В то же время мы должны пом-
нить о том, что контртеррористическая деятель-
ность не может вестись в ущерб правам человека. 
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Если мы хотим добиться успеха в искоренении 
терроризма, мы также должны обеспечить уваже-
ние прав человека и основных свобод как в Интер-
нете, так и за его пределами, поскольку это являет-
ся основой для открытого общества, критического 
мышления и укрепления устойчивости к террори-
стической пропаганде. Поэтому позвольте мне в 
заключение вновь заявить о важности обеспечения 
того, чтобы все контртеррористические меры осу-
ществлялись в соответствии с нормами междуна-
родного права, включая стандарты в области прав 
человека, нормы гуманитарного права и беженско-
го права.

Г-жа Вронецкая (Польша) (говорит по-
английски): Позвольте мне присоединиться к дру-
гим ораторам и поздравить Вас, г-н Председатель, 
со вступлением на пост Председателя Совета в ок-
тябре. Я желаю Вам всяческих успехов и заверяю 
вас, что Вы можете рассчитывать на нашу поддерж-
ку. В то же время я хотела бы выразить нашу при-
знательность за прекрасную работу Соединенных 
Штатов на посту Председателя в сентябре, мы так-
же благодарим посла Никки Хейли за ее руковод-
ство, а также делегацию Соединенных Штатов – за 
профессионализм.

Позвольте мне еще раз поблагодарить Вас, г-н 
Председатель, а также ваших коллег, послов Кайра-
та Умарова и Густаво Меса-Куадру за их содержа-
тельные сообщения, неустанную работу и активное 
руководство в трех комитетах. Эффективность Со-
вета Безопасности как органа, на который возложе-
на ответственность за поддержание международно-
го мира и безопасности, определяется результата-
ми работы вспомогательных органов. Я хотела бы 
также высоко оценить нынешнее сотрудничество 
между соответствующими экспертными органами 
трех комитетов: Группой по аналитической под-
держке и наблюдению за санкциями, Исполнитель-
ным директоратом Контртеррористического коми-
тета и Группой экспертов Комитета, учрежденного 
резолюцией 1540 (2004).

Во-первых, я хотела бы подчеркнуть, что вы-
сокие темпы технологического прогресса в сферах 
двойного назначения  по-прежнему опережают тем-
пы разработки национальных и международных 
норм регулирования. Негосударственные субъекты 
проявляют все больше изобретательности в исполь-
зовании новых технологий для военных целей. Ис-

пользование террористами оружия массового унич-
тожения и средств его доставки и относящихся к 
ним материалов является ужасающей реальностью. 
На протяжении более чем десятилетия Польша пло-
дотворно и предметно сотрудничала с Комитетом 
1540 и его Группой экспертов. При поддержке этих 
органов мы предприняли ряд инициатив на нацио-
нальном, региональном и глобальном уровнях. Мы 
призываем все государства полностью выполнить 
положения резолюции 1540 (2004) посредством 
принятия национальных и международных мер по 
укреплению своего потенциала противодействия 
угрозам попадания оружия массового уничтоже-
ния в руки террористов, в том числе посредством 
разработки национальных планов действий в соот-
ветствии с этой резолюцией.

Во-вторых, Польша приветствует достижения 
Комитета Совета Безопасности, учрежденного ре-
золюциями 1267 (1999), 1989 (2011) и 2253 (2015) 
по «Исламскому государству Ирака и Леванта» 
(ДАИШ), «Аль-Каиде» и связанным с ними лицам, 
группам, предприятиям и организациям. Несмо-
тря на то что ИГИЛ потерпела поражение в Ира-
ке и сохранила за собой лишь небольшие участки 
территории в Сирийской Арабской Республике, эта 
организация по-прежнему представляет собой зна-
чительную проблему для международного мира и 
безопасности. «Аль-Каида» относительно сильна во 
многих районах мира, что представляет собой дол-
госрочную угрозу для стабильности и устойчивого 
развития. В этой связи крайне важно постоянно ак-
туализировать санкционный перечень и уделять ос-
новное внимание текущей угрозе. Проблема попа-
дания оружия в руки членов ИГИЛ, «Аль-Каиды» и 
связанных с ней структур должна рассматриваться 
на основе целостного подхода, включающего в себя 
совершенствование пограничного контроля. 

Глобальные проблемы, такие как угроза тер-
роризма, должны решаться международным со-
обществом в целом. Десятое совещание Группы по 
борьбе с финансированием ИГИЛ, организованное 
Польшей в сентябре под совместным председатель-
ством Соединенных Штатов, Италии и Саудовской 
Аравии, стало хорошим примером подобного под-
хода. Обменявшись конкретной информацией по 
механизмам финансирования, 52 государства-члена 
обсудили вопрос о том, как смягчить риски, связан-
ные с террористическими организациями, а также 
с попытками нецелевого использования средств, 
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предназначенных для стабилизации и восстановле-
ния в Ираке и других пострадавших странах. 

Мы высоко оцениваем усилия Секретариата по 
удовлетворению потребностей конечных пользо-
вателей санкционного перечня путем разработки 
более доступной поисковой системы и мобильного 
приложения. Мы призываем государства сотруд-
ничать в рамках ежегодного обзора санкционного 
перечня Комитета 1267. 

Польша приветствует г-на Даниэля Кипфе-
ра Фашати в качестве нового Омбудсмена Коми-
тета по санкциям в отношении ИГИЛ (ДАИШ) и 
«Аль-Каиды». Мы рассчитываем на плодотворное 
сотрудничество с учетом его важной роли в про-
цессе исключения из перечня. 

И последнее – я хотела бы выразить нашу при-
знательность Контртеррористическому комитету 
за его работу. Благодаря его усилиям мы лучше ос-
ведомлены о способах борьбы с незаконной торгов-
лей, использованием сети Интернет в преступных 
целях и финансированием терроризма. Специаль-
ные заседания Комитета, посвященные определен-
ным темам или регионам, в частности недавние за-
седания, посвященные борьбе с распространением 
террористической идеологии, правам человека и 
положению в Центральной Азии, являются отлич-
ным инструментом информирования государств и 
платформой для стимулирования обсуждений.

В заключение я хотела бы подчеркнуть, что по-
мимо усилий государств по борьбе с терроризмом 
нельзя недооценивать эффективность участия в 
этих усилиях международных, религиозных и об-
щественных организаций, а также представителей 
академических кругов и частного сектора. Лишь 
коллективными усилиями и на основе уважения 
верховенства права и прав человека мы сможем 
одержать победу над этим бедствием.

Г-н Аллен (Соединенное Королевство) (гово-
рит по-английски): Г-н Председатель, я хотел бы 
поздравить Вас со вступлением на этот пост и вы-
разить признательность Соединенным Штатам за 
исполнение обязанностей Председателя Совета в 
прошлом месяце.

Прежде всего я хотел бы поблагодарить все ко-
митеты за их работу и их председателей за пред-
ставление нам последней информации об осущест-
влении этих важных резолюций. Я хотел бы особо 

приветствовать сотрудничество между комитетами 
и их совместную работу, о примерах которой мы ус-
лышали сегодня. В первую очередь я хотел бы об-
ратиться к работе Комитета Совета Безопасности, 
учрежденного резолюциями 1267 (1999), 1989 (2011) 
и 2253 (2015) по ИГИЛ (ДАИШ), «Аль-Каиде» и 
связанным с ними лицам, группам, предприятиям 
и организациям, и работе Контртеррористического 
комитета.

Ни одна страна не застрахована от угрозы тер-
роризма и ни один регион не защищен от угрозы, 
которую создает лежащая в его основе отравляю-
щая идеология. Мы сможем искоренить эту угрозу 
лишь на основе сотрудничества между странами, 
внутри регионов и между ними. Нам необходимо 
создать сеть стран, готовых и способных вести 
борьбу с террористической угрозой. Хотя многие 
усилия предпринимаются на двусторонней осно-
ве, Организация Объединенных Наций призвана 
играть важную роль. Разумеется, стремление го-
сударств бороться с этой угрозой должно быть об-
условлено их собственной заинтересованностью, 
но соответствующие требования вытекают также 
из имеющих обязательную силу резолюций Сове-
та Безопасности и Генеральной Ассамблеи. И хотя 
возможности для этой борьбы создаются комите-
тами, в том числе Контртеррористическим коми-
тетом, их также обеспечивает и Исполнительный 
директорат Контртеррористического комитета 
(ИДКТК), Контртеррористическое управление и 
Контртеррористический центр Организации Объ-
единенных Наций. Я с большим удовлетворением 
отмечаю совместную работу, которая проводится 
под руководством заместителя Генерального секре-
таря Воронкова и помощника Генерального секре-
таря Конинскс. Соединенное Королевство согласно 
с содержащейся в докладе Генерального секретаря 
(S/2018/770) оценкой о том, что ДАИШ перестала 
быть территориальным образованием и стала раз-
ветвленной подпольной сетью, действующей в ряде 
стран. «Аль-Каида» и ее филиалы по-прежнему 
представляют собой сохраняющуюся угрозу и се-
рьезный вызов, и мы также сталкиваемся с угроза-
ми международному миру и безопасности, исходя-
щими от террористических групп, подражающих 
ДАИШ и «Аль-Каиде», и от других групп, в част-
ности групп крайне правого толка. Террористиче-
ские группы постоянно меняют свои методы и под-
ходы, поэтому и мы должны проявлять гибкость и 



18-30204 27/30

03/10/2018 Брифинги председателей вспомогательных органов Совета Безопасности S/PV.8364

адаптироваться к меняющимся условиям. Как отме-
тил посол Перу, отличительной чертой этой угро-
зы в последнее время является отток иностранных 
боевиков-террористов из многих стран, представ-
ленных за этим столом. Однако, уделяя внимание 
этому аспекту, сейчас мы должны также сосредо-
точить внимание на боевиках, возвращающихся в 
наши страны и перемещающихся в другие места, 
где ведутся боевые действия. Нельзя забывать и 
об иностранных боевиках-террористах, которые в 
настоящее время находятся в тюрьмах, и о других 
лицах, осужденных за преступления, связанные с 
терроризмом, которые могут создавать угрозу как в 
наших странах, так и за рубежом.

Соединенное Королевство хотело бы подчер-
кнуть важную роль, которую могут играть част-
ный сектор, научные работники и представители 
гражданского общества в содействии усилиям го-
сударств-членов и учреждений Организации Объ-
единенных Наций по борьбе с терроризмом и воин-
ствующим экстремизмом. В ходе председательства 
Соединенного Королевства в Совете Безопасности 
в августе месяце (см. S/PV.8330) мы были рады при-
гласить на заседание Совета в качестве докладчика 
представителя гражданского общества – сотрудни-
ка Международного центра по изучению проблем  
радикализации и политического насилия в Лондоне 
г-жу Джоану Кук, для того чтобы она представи-
ла членам Совета выводы ее последнего доклада о 
женщинах и несовершеннолетних в составе груп-
пировки ДАИШ, позволившие углубить наше по-
нимание этой проблемы и ставшие важным вкла-
дом в наши обсуждения.

Я хотел бы подчеркнуть, что санкции остают-
ся одним из ключевых инструментов в борьбе с 
терроризмом. Мы приветствуем продолжающееся 
взаимодействие и сотрудничество всех членов Со-
вета в рамках наших международных усилий по 
противодействию этой угрозе, и я приветствую 
также назначение г-на Даниэля Кипфера Фашати на 
должность Омбудсмена. Соединенное Королевство 
приветствует продолжающиеся усилия Контртер-
рористического комитета и Исполнительного ди-
ректората Комитета, направленные на решение ши-
рокого спектра вопросов, затронутых в последних 
резолюциях, в частности в резолюции 2396 (2017). 
Как уже отмечали другие ораторы, необходимо 
принять глобальный стандарт записи регистра-
ции пассажиров, и мы приветствуем совместный 

проект Международной организации гражданской 
авиации и Контртеррористического управления, 
направленный на поощрение ответственного ис-
пользования таких записей, и признательны прави-
тельству Нидерландов за его щедрую поддержку в 
этой связи. Кроме того, мы по-прежнему призыва-
ем государства добиваться прогресса в осуществле-
нии Глобального плана обеспечения авиационной 
безопасности.

В соответствии с резолюцией 2395 (2017) важно 
обновить инструменты оценки и анализа ИДКТК и 
обеспечить их соответствие поставленным целям, 
а также их способность обеспечить сбор необхо-
димых данных для осуществления Организацией 
Объединенных Наций, в том числе Контртеррори-
стическим управлением и его партнерами, деятель-
ности по наращиванию потенциала. Мы с удовлет-
ворением приглашаем ИДКТК совершить поездку в 
Соединенное Королевство в 2019 году и рассчиты-
ваем на сотрудничество с Комитетом в целях обме-
на передовым опытом и обсуждения потребностей 
в технической помощи. Я призываю также другие 
государства сотрудничать с ИДКТК в целях содей-
ствия проведению аналогичных поездок Комитета 
в их страны. Мы все можем чему-то научиться.

Переходя к Комитету, учрежденному резолю-
цией 1540 (2004), я хотел бы отметить достижения 
Комитета, в частности касающиеся завершения 
подготовки первоначальных докладов и участия 
рабочих групп Комитета. Мы поддерживаем фокус 
Председателя и сотрудников Комитета на практи-
ческих шагах в поддержку осуществления резо-
люции 1540 (2004), таких как добровольные наци-
ональные планы действий. Мы приветствуем при-
мер проведения Чили и Колумбией коллегиального 
обзора хода осуществления резолюции и предла-
гаем Комитету призвать другие страны поступить 
аналогичным образом.

Мы признаем, что Комитет играет решающую 
роль в создании условий для содержательного об-
мена информацией между государствами, улуч-
шения процессов сопоставления просьб и пред-
ложений для более эффективного удовлетворения 
потребностей в помощи и содействия укреплению 
потенциала в долгосрочной перспективе. Коми-
тету пришло время действовать на опережение и 
стратегически подходить к рассмотрению новых 
и возникающих угроз. В частности, мы призываем 
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Комитет рассмотреть меры по противодействию 
актуальным вызовам для нераспространения, вли-
яющим на осуществление резолюций 1540 (2004) и 
2325 (2016), таким как новейшие технологии и фи-
нансирование деятельности по распространению, а 
также рассмотреть роль международных организа-
ций и многосторонних форумов в повышении ос-
ведомленности об этих вызовах. Мы надеемся, что 
заседания Комитета в будущем будут проводиться 
чаще. Мы приветствуем текущую работу, направ-
ленную на повышение осведомленности о резолю-
ции 1540 (2004) и ее значимости.

Эффективное осуществление этих резолюций 
имеет жизненно важное значение для защиты с та-
ким трудом принятых глобальных норм и основан-
ной на правилах международной системы. Давайте 
усердней работать в этом направлении.

Г-н Сафронков (Российская Федерация): По-
здравляем делегацию Боливии с началом предсе-
дательства в Совете Безопасности Организации 
Объединенных Наций. Отмечаем своевременный 
характер проведения совместного брифинга трех 
важных вспомогательных органов. Благодарим 
всех докладчиков, каждый из которых четко иден-
тифицировал задачи, которые стоят перед Советом 
Безопасности и всем международным сообществом 
в борьбе с террористической угрозой.

Признательны Постоянному представителю 
Перу за развернутый доклад о деятельности Кон-
тртеррористического комитета (КТК) и его Ис-
полнительного директората (ИДКТК). Ядром ман-
дата КТК должна оставаться профессиональная 
и беспристрастная оценка антитеррористических 
усилий государств. Приняли к сведению, что ко-
личество мониторинговых миссий, в том числе 
осуществляемых совместно с другими органами 
Совета Безопасности и Контртеррористическим 
управлением, значительно возросло. Отмечаем в 
позитивном ключе усилия заместителя Генераль-
ного секретаря Владимира Воронкова и Директора-
исполнителя Конинскс. 

Напомним, что пункт 12 резолюции 2395 (2017) 
Совета Безопасности предписывает руководству 
Комитета отчитываться перед Советом о пробле-
мах в части получения согласия государств на ор-
ганизацию визитов и итоговые доклады, а также 
о том, как, выполняются рекомендации КТК. Рас-
считываем на подробный анализ ситуации в этой 

сфере. Согласны с тем, что сведения об актуальных 
угрозах и передовых методах борьбы с террориз-
мом являются важнейшим направлением в деятель-
ности Комитета. Вместе с тем бросается в глаза, что 
внимание Исполнительного директората зачастую 
в ущерб контртеррористическим задачам смещает-
ся к таким темам, как реабилитация и реинтегра-
ция террористов, укрепление роли женщин, защита 
прав человека и взаимодействие с гражданским об-
ществом. Вопросы сами по себе, конечно, важные, 
но не имеющие непосредственного отношения к 
базовому мандату этой структуры. Важно, чтобы в 
фокусе работы Комитета оставались усилия на кон-
тртеррористическом треке, иначе возникнет риск 
потери ключевых ориентиров.

Считаем контрпродуктивными попытки транс-
формировать КТК и его Исполнительный директо-
рат с их уникальным инструментарием в квазипра-
возащитный механизм. Тем более неприемлемым 
является внедрение в повестку дня Комитета обо-
собленных методов работы с некими «насильствен-
ными экстремистами» и «насильственно-экстре-
мистскими группами». Усматриваем в этом целена-
правленную линию на подмену понятий и подрыв 
международно-правовой базы антитеррора с целью 
выведения «ручных» террористов из-под ответ-
ственности. Предлагаем вместо этого Комитету и 
его Исполнительному директорату сфокусировать-
ся на действительно злободневных темах противо-
действия подстрекательству к терроризму и его про-
паганде на базе резолюций 1624 (2005) и 2354 (2017), 
а также пресечения оружейной подпитки террори-
стов во исполнение резолюции 2370 (2017). На этих 
направлениях еще многое предстоит сделать.

Говоря об уникальности мандата КТК и ИДКТК, 
хотели бы обратить внимание на отличавшие эти 
структуры с момента учреждения деполитизиро-
ванность и профессионализм. Считаем неприем-
лемыми попытки отдельных членов Комитета ока-
зывать давление на Исполнительный директорат с 
целью ограничения его взаимодействия с теми или 
иными международными организациями, занима-
ющимися вопросами антитеррора. Рассчитываем 
на то, что сам ИДКТК будет строго следовать сво-
им собственным процедурам и практикам, нара-
ботанным годами, и оставаться объединительной 
платформой.
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Отмечаем работу Комитета, учрежденного ре-
золюциями 1267 (1999), 1989 (2011) и 2253 (2015) 
по «Исламскому государству Ирака и Леванта» 
(ДАИШ), «Аль-Каиде» и связанным с ними лицам, 
группам, предприятиям и организациям. Счита-
ем его одним из самых эффективных механизмов 
Совета на контртеррористическом направлении. С 
удовлетворением отмечаем, что в этом есть боль-
шая заслуга Казахстана и лично посла Умарова, за-
нимающего кресло Председателя Комитета.

Принципиально важной считаем задачу эф-
фективной имплементации резолюций Совета Без-
опасности по антитеррористическому санкцион-
ному режиму в отношении «Исламского государ-
ства Ирака и Леванта» (ИГИЛ) и «Аль-Каиды». С 
учетом нарастающего присутствия ИГИЛ в Афга-
нистане с угрозой дальнейшей экспансии джиха-
дистов в государства Центральной Азии одной из 
приоритетных задач считаем распространение ан-
титеррористического санкционного режима Совета 
Безопасности на лица и организации, входящие и 
непосредственно связанные с афганским «крылом» 
экстремистской организации «Исламское государ-
ство». Целесообразно продолжать концентриро-
ваться на проблеме иностранных террористов-бо-
евиков — фигурантов антитеррористических санк-
ционных списков, которые активно перемещаются 
в государства исхода или в третьи страны из Сирии 
и Ирака, с целью предупреждения и пресечения их 
преступной активности.

Поддерживаем эффективную работу Группы по 
аналитической поддержке и наблюдению за санк-
циями, учрежденной резолюциями 1526 (2004) и 
2253 (2015) по ИГИЛ (ДАИШ), «Аль-Каиде», «Та-
либану» и связанным с ними лицам и организаци-
ям, доклады которой являются важным подспорьем 
в нашей общей работе. Призываем государства-чле-
ны к тесному взаимодействию с экспертами. Рас-
считываем, что доклады Группы по наблюдению 
будут носить максимально объективный характер 
и опираться только на проверенные источники 
информации. Немаловажным фактором в работе 
считаем страновые визиты Группы по наблюде-
нию. Рассчитываем, что в фокусе будут поездки в 
страны, находящиеся в состоянии вооруженного 
противостояния международному терроризму, и 
государства, вплотную сталкивающиеся с террори-
стическими проявлениями. Это критически важно 
для получения информации из первых рук.

Резолюция 1540 (2004) — это ключевой уни-
версальный юридически обязывающий документ 
в области нераспространения оружия массового 
уничтожения (ОМУ), предписывающий всем стра-
нам принимать эффективные меры с целью недопу-
щения попадания оружия массового уничтожения 
и любых материалов, а также средств его достав-
ки в руки негосударственных субъектов. В целом 
удовлетворены ходом выполнения резолюции. Вы-
соко оцениваем усилия Комитета 1540 под пред-
седательством Боливии и группы экспертов по ор-
ганизации курсов для национальных контактных 
пунктов, проведению страновых визитов в целях 
выработки добровольных национальных планов 
действий, оказанию содействия странам, которые в 
этом нуждаются, и поддержанию контактов с про-
фильными международными, региональными и 
субрегиональными организациями. Предстоит еще 
многое сделать, чтобы реализовать базовую уста-
новку — добиться выполнения резолюции всеми 
странами и в полном объеме.

Россия не только активно работает над выпол-
нением положений резолюции, но и оказывает по-
сильное содействие другим государствам. При под-
держке Управления Организации Объединенных 
Наций по вопросам разоружения и Организации по 
безопасности и сотрудничеству в Европе (ОБСЕ) 
нами организованы курсы по вопросам резолю-
ции 1540 (2004) для стран-членов ОБСЕ в Ростове-
на-Дону. Федеральная служба по техническому и 
экспортному контролю России проведет для госу-
дарств-участников Содружества Независимых Го-
сударств семинар по вопросам экспортного контро-
ля через несколько дней в Москве.

Необходима жесткая реакция Совета Без-
опасности на любые факты нарушения резолюции 
1540 (2004) и оказания негосударственным субъ-
ектам содействия в получении доступа к оружию 
массового уничтожения, в частности химическому 
оружию. Вызовы в этой сфере требуют объедине-
ния международных усилий и отказа от двойных 
стандартов. В этой связи напоминаем об инициа-
тиве Российской Федерации разработать и принять 
конвенцию по борьбе с актами химического и био-
логического терроризма.

Сегодняшняя дискуссия подтверждает, что ис-
коренение терроризма возможно исключительно 
в рамках широкого международного сотрудниче-
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ства. Призываем перейти к практическим шагам по 
формированию международной контртеррористи-
ческой коалиции.

Заседание закрывается в 11 ч. 35 м.
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